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1回生必見！教学 Webサービスの使い方 

＆ 

オススメ授業紹介 
 

 

教学 Web サービスの使い方～時間割を組んでみよう～ 

 

新入生の皆さん、入学おめでとうございます！これから始まる大学生活への期待に胸を膨らませているこ

とでしょう。 

 でも少し気になることが…そう、避けては通れない授業の組み方です！大学は自由に授業を組むことがで

きるっていうけど、どれを選んだらいいの？そもそもどうやって申請するの？公式サイトの使い方がわから

ない！などなど。この記事を読んでそんな疑問や不安を解決しましょう♪ 

 

１．学内サイトの案内 

関学にはいくつかの学内サイトが存在します。それぞれに違った役割があるのですが、 

ここではよく使うサイト、その使い方を簡単に紹介します！ 

 

①教学 Web サービス  

主な機能・・・履修登録、成績照会、休講補講情報の確認 

         →授業を決めるとき、授業が始まる前はこのサイトに行こう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２回生以降も是非！ 

履修のことならココ！ 
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②LUNA 

主な機能・・・履修している科目の資料、課題、お知らせの確認 

       →授業が始まったらこのサイトを確認！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③情報システム Web サービス 

主な機能・・・メールの利用、パスワードの変更、Web フォルダの閲覧 

       →メール転送設定を忘れずにしておこう！資料をここに up する授業もあるので注意！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．～用語紹介～ 

・履修      講義を選んで登録することを指します。 

・シラバス    講義の内容、採点方法が書かれています。 

・履修心得    年間のスケジュール、試験、授業に関することが記載されています。 

・授業時間割表  何曜日の何限に、どの授業がどこの教室であるかが記載された表です。 
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３．～時間割の組み方～ 使うもの… 履修心得 授業時間割表 シラバス 

 

 

☆履修のポイント！ 

・経済学部では 2 回生の秋学期からゼミ（研究演習入門）が始まります。そのためには 2 

回生春学期終了までに取得しておかねばならない単位があるので計画的に！ 

 

 

＜総合教育科目＞ 

a 必修・選択必修外国語 6 単位 

＜専門教育科目＞ 

b 「経済と経済学の基礎 A・B」「経済の歴史と思想」のうちいずれか 2 科目 6 単位以上 

c 入門科目より 1 科目 2 単位 

d 分析ツール科目より 2 科目 4 単位 

 

研究演習入門を受講するためには上記の a から d を含む 36 単位以上取得しなければいけません！ 

 

・経済情報処理入門、コンピュータ科目など、事前の申し込みが必要な科目もあります。 

 履修心得を読んで、申し込みのスケジュールを確認しておきましょう。 

・TOEIC の点数が高得点の場合、必修の英語の単位として認定することができます。 

→600 点以上未修得の科目より最大 2 単位 650 点以上最大 4 単位  

７00 点以上 or 英検準 1 級最大 6 単位 750 点以上 or 英検 1 級最大 8 単位 

・春学期のみ、秋学期のみの授業もあるので要注意！ 

・「A・B」はどちらからでも受講できますが、「Ⅰ・Ⅱ」は順番通りでないと受講できません。 

Step1 

•履修心得を読んで、必修の授業（基礎演習、英語、選択外国語、キリスト教学、経済と経
済学の基礎、経済の歴史と思想）の時間割を確認する。→教学Webの「時間割照会（履
修確定前）」確認。この時、授業時間割表にチェックするのがおすすめ！ 

Step2 

•選択必修の授業（経済学のための数学入門、経済学のための統計学入門、経済情報
処理入門、地域政策入門、現代経済入門、言語と文化）の時間割を確認、登録する。→
シラバスで検索or時間割表を確認。1回生のうちから早めにとっておこう。 

Step3 
•履修基準年度が1年の科目の中から気になる科目を探して登録する。→時間割表で探
して、シラバスで詳細を確認しながら決めよう！ 
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☆実際に教学 Web を使ってみよう！ 

 

 

 

教学 Web を使いこなすことは、大学生活を過ごすうえでとても大切です。時間割の確認、休講情報、時

間割変更、授業にかかわることの多くは教学 Web から情報を得ることになります。それでは実際に教学 Web

を使ってみましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[教務]タブでは、休講、補講の確認ができます 

シラバスの確認をしたいときには、[教務]タブ→シラバス情報で確認できます 

ここで時間割の確認ができます 
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今までは大まかな履修の決め方を紹介してきましたが、ここからは具体的な授業を紹介していきます。今

回は 1 回生向けのものはもちろん、2 回生以降に対するオススメもエコゼミ委員会が選びました。ぜひ授業

選びの参考にしてください！ 

 

注！ あくまでこのデータは２０１６年度のものです。開講年度によって詳細が異なる場合があるのでご注

意ください。 

 

履修基準年度 

 

 

 ※ 一部の科目は申込科目の場合もあるのでご注意ください。 

 

1回生 ＜人権教育科目＞ 

だいたい必修の科目は埋めたけど...残りはどうしよう？ 

1回生のうちは必修科目は選択必修で、たいてい時間割が埋まってしまい
ます。それぞれの科目の時間割が決まっている分、選択の自由度が低いも
のです。そんなときにオススメなのが「人権教育科目」です。時間の融通
が利き、なおかつ多くの場合で最終評価がレポートなのもポイントです。
テスト期間中の負担が減らせるのは助けになります。なにより、価値観の
多様化が進む社会についての基礎知識が得られるのでオススメです。※ 

＜経済学のための数学入門＞ 

数学は苦手だなぁ...という方はぜひ！ 

「経済学」において数学は必要不可欠です。しかし実際には高校時代に文
系だった人も多く、どうしても苦手な方がいるのも事実。そんなあなたに
オススメなのが「経済学のための数学入門」です。経済学部に必要な数学
の知識を基礎から学ぶことができ、研究演習のために必要な単位も取得で
きるまさに一石二鳥の授業です！ 

 

 

＜日本国憲法＞ 

迷ったらこれ！経済学部に人気の授業 

 授業の扱いは、教職等資格科目（１）ですが、この分類の科目は８単位
まで卒業に必要な単位数に算入することができます。内容はその名の通り
私たちが知っておくべき日本国憲法の基礎についての授業です。試験は持
ち込みが”可能“です。事前にしっかり準備すれば単位が取得しやすいオ
ススメの授業です！ 

～オススメ授業紹介～ 
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２回生 

 

 

 

 

＜家計経済学Ⅰ・Ⅱ＞ 

経済学と家計の関係を考えてみよう！ 

 経済学を学ぶ理由は人それぞれですが、経済学を使って生活に関する身
近なことを考えたい、という人もいるでしょう。そんな人にオススメなの
がこの家計経済学です。２回生以降は６つのコースに分かれますが、「日
本の企業と家計」コースを選んだ人の多くが履修しています。授業の中で
は「結婚の経済学」など面白いテーマも取り扱っています。経済学をより
身近に感じることのできるオススメ授業です！ 

 

＜社会政策論A・B＞ 

暗記が得意な方にオススメ！ 

 現代社会の経済を考えていくうえで、切っても切り離せない「少子高齢
化」問題。その現状と、今後の展望について学べるのがこの「社会政策
論」です。年金等、私たちに大きく関わってくるテーマなので学んでおい
て損はありません。試験内容は、例年授業中に配布およびLUNAでダウン
ロードできる演習問題から出題されます。量はとても多いですが、きっち
り時間をとれば大丈夫！暗記に自信のある方はぜひどうぞ！ 

＜キャリアワークショップ＞（１回生のうちに申込が必要） 

企業の方と学べる貴重な機会！ 

 この授業の強みは何といっても、実際に企業の方が来て、その考え方や、
仕事の進め方を学ぶことができる点です。いわゆるインターンシップのよ
うな形式でグループワークを進めていくのです。実際の社会で働くことを
イメージし、自分のキャリアについて意識を高めることのできる貴重な機
会です。１回生の秋学期に説明会が行われ、新２回生から履修という形に
なります。興味のある方は早めに準備をしましょう！ 

＜経済情報処理入門＞ （事前申し込みが必要） 

パソコンが苦手なあなたに！  

「情報処理」という名前だけ見たらとても大変そうな授業に思えます

が、実際は PowerPoint、Word、Excel の３つのソフトを基礎から学

ぶことができる授業で、PowerPoint で自己紹介を作ったり、Excel で

計算をしたりします。これら３つのソフトを使いこなす技術は社会に出

るために必須の能力となります。これまで全然パソコンに触ったことが

ない・・・なんてあなたにオススメです。 
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    ゼミとは？ 

自分の研究したい分野に分かれて、より専門的に経済学を学び、研究します。2 年の秋学期から始まり

卒業まで続く、大学生活で一番長い間参加する授業です。そのため、よく考えて決めましょう！経済学部

にはさまざまな分野のゼミがあります。 
 

関学経済学部のゼミの種類 

財政学 
      家計経済学 
      経済学史 
      金融 
      ミクロ・マクロ経済学 などなど… 
 

ゼミ選択の流れ        注意点 

       ゼミ説明会                 教学 web での申込を忘れずに！ 
       一次選考・教学 web 申込           また、先生が独自の「受け入れ条件」を 
               ・志望理由書など提出）       設けている場合がありますので、気をつ 

・ゼミ選考面接           けて見ておきましょう。例えば、 
       結果発表                  「一次申込の期日までに志望理由書を提 
             二、三、四次選考 出しなければ、二次選考以降も受ける 
 ことができない」 
                            としている先生もいらっしゃいます。 
 
 
 次ページより、それぞれのゼミの情報を掲載しています。 
2016 年現在、3 年生が在籍していたゼミは、代表の学生の方が 
ゼミについて紹介しています。 

ゼミを担当される先生方には、４つの質問にお答えいただきました。 
 

募集予定のゼミは直前に変更される場合があります。ご注意ください。 

    

        

本ページ掲載の写真は

本郷先生にご提供 

いただきました！ 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は秋吉ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

ゼミでの研究発表です。 

大変でしたが、データ分析の 

おもしろさを知るきっかけに 

なりました。 

 銀行が証券業務を兼営 

することの効果 

ゼミでの学習・活動に 

積極的に取り組める 

学生さんに入って 

もらいたいと思います。 

宇宙旅行に行ってみたい 

ですね。 

春期ゼミ合宿 

合同ゼミ（他ゼミ） 

夏期ゼミ合宿 

ビジネスプランコンテスト 

合同ゼミ(学習院、同志社) 

タテコン 

 

                     

                     

                     

                     

2017年度 「金融」という固いイメージは捨ててください。 

自由なテーマ、好きなメンバーで活動出来る 

活気あるゼミです。 

募集予定 
                     

                                                          

「金融」という固いイメージは捨ててください。                                       「金融」という固いイメージは捨ててください。                                       

自由なテーマ、好きなメンバーで活動出来る

活気あるゼミです。                     活気あるゼミです。                                                          活気あるゼミです。                                                                             

「金融」という固いイメージは捨ててください。                                       「金融」という固いイメージは捨ててください。                                       

自由なテーマ、好きなメンバーで活動出来る

ビジネスコンテスト 

 

・「日本酒シャーベット」の製造・販売で  

  西宮市の活性化を図る 

 

・「楽服リース」の事業を展開し 

  気軽にオシャレを楽しんでもらう 

 

・「自分史」を発行して人生を形あるものに 

 

卒業論文 

 

・「三越伊勢丹ホールディングス」企業分析 

 

・「三井不動産」企業分析 

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

    
ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

顔合せ 

懇親会 

 

インゼミ大会(ディベート) 

 

 研究内容例  主なイベント
3 年生… 

男性：24 人 

女性：4人 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は猪野ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 
フリーダムなゼミです。 募集予定 

飲み会 

合宿 

アジア型の政治主導的な 

開発政策が、自由貿易下で 

どう働くかを定式化する 

こと。 

経済学を学ぶ気持ちの 

ある方なら誰でも。 

 

・中国の爆買い 

 

・口コミサイト台頭による市場変化 

 

・交通産業の価格戦略と非価格戦略 

 

・ソーシャルゲームがカードゲーム 

市場に与える影響 

フリーダムなゼミです。

合同ゼミ 

フリーダムなゼミです。

縦コン 

やはりゼミ活動でしょうか。 

ゼミ仲間とは色々なことを 

しました。 

子どもが幸せに育って 

ほしいです。 

 研究内容例

 主なイベント

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

秋学期 

2 年 

秋学期 

3 年生… 

男性：12 人 

女性：3人 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は加藤ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1 つだけ願いが叶うなら？ 

3 年生… 

男性：3人 

女性：1 人 
 

忘年会 

研究 

新年会 

研究途中発表 

・広告需要創出効果 

 

・多角化によるリスク分散効果 

 

・家庭用ゲーム機のネットワーク 

外部性について 

 

・競争と産業特性 

 

・地域特性からみた企業の新規 

参入を決定づける要因   

・広告需要創出効果

顔合わせ 

 主なイベント

 研究内容例

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

授業:輪読  

ディベート大会 

2017年度 楽しいゼミです！思いっきり勉強して思いっきり

楽しみたい方お願いします！！ 募集予定 

（表）スタートアップ企業の 

イノベーション 

（裏）論文を書かない 

研究者の実態 

ゼミのテーマに関心を持ち、 

かつ、教員のむちゃぶりに 

も対応できる人。 

部活の試合後の飲み会に 

おいて優勝カップで一気 

飲みさせられたこと。 

喫煙者撲滅。 

研究 

最終研究発表 

Econo Forum 21／March 2017 11



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は國枝ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 ゼミ生がのびのびとしているゼミです！ 

ゼミ合宿はなく、長期休暇は自分のしたいことに 

打ち込むことができます！ 

ゼミ生がのびのびとしているゼミです！

ゼミ合宿はなく、長期休暇は自分のしたいことに

打ち込むことができます！

ゼミ生がのびのびとしているゼミです！

ゼミ合宿はなく、長期休暇は自分のしたいことに募集予定 

ミクロ経済学 熱心な学生 

特になし 特になし 

工場見学 

打ち上げ 

 

 

・ビールメーカーの資本蓄積に 

ついて 

 

・日本の電力自由化について 

EUから学ぶべきこと 

 

・日本の自動車市場のこれから 

3 年 

春学期 

3 年 

秋学期 

2 年 

秋学期 

 研究内容例

打ち上げ 

卒論（前段階）作成開始 

打ち上げ 

 主なイベント

研究内容例

3 年生… 

男性：19 人 

女性：1人 
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 主なイベント
3 年生… 

男性：8人 

女性：13 人 
  
女性：

研究内容例

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

 

 

・中国の経済政策 

 

・アメリカの経済政策 

 

・マーケティング 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は桑原ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

同回で飲み会 

縦コン 

パワーポイントの習得 

統計ソフト SPSSの習得 

中国の経済政策 

夏合宿 

同志社大学の 

教授を迎えて発表 

2017年度 
募集予定 

流通システムと 

産業組織から 

世界を読みとく 

経済政策に関心のある 

真摯
しんし

な学生 

世界の平和と安寧
あんねい

。 

水は桃花をおいて去り、 

春は楊
よう

柳
りゅう

に随いて帰る 

英国留学。 

青山、北郭に横たわり、 

白水、東城をめぐる 

個性の強いメンバーが 

集まったゼミです！ 

個性の強いメンバーが

集まったゼミです！

個性の強いメンバーが

集まったゼミです！
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は古澄ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

ベイズ統計学 真面目な学生 

現状に満足しているので

特にありません 
部活動 

古澄ゼミは私たち三回生が 1 期生で、自主的に何をしてい 

くかを先生と話し合いながら進めています。何より個性的な 

ゼミ生が多く、いつも先生と生徒が一緒になって楽しく会話を

しながら仲良く勉強をしています。統計に興味があり自主的に

楽しく活動したい方は是非古澄ゼミを考えてみてください！ 

古澄ゼミは私たち三回生が

くかを先生と話し合いながら進めています。何より個性的な

ゼミ生が多く、いつも先生と生徒が一緒になって楽しく会話を

しながら仲良く勉強をしています。統計に興味があ

楽しく活動したい方は是非古澄ゼミを考えてみてください！

期生で、自主的に何をしてい

くかを先生と話し合いながら進めています。何より個性的な

ゼミ生が多く、いつも先生と生徒が一緒になって楽しく会話を

しながら仲良く勉強をしています。統計に興味があり自主的に

楽しく活動したい方は是非古澄ゼミを考えてみてください！

2017年度 
募集予定 

PC の技能向上 

班対抗で日経ストック 

リーグの参加 

 

教科書の購入 

 

 主なイベント3 年生… 

男性：18 人 

 
 研究内容例

統計学の基礎 

新年会 

 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

 

 

・統計学の基礎の勉強 

 

・PCスキルの向上 

 

・日経ストックリーグへの参加 

 

主なイベント

研究内容例

3 年 

春学期 

日経ストックリーグ 

 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

日経ストックリーグ 

のレポートの作成 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は新海ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 
関学随一の”個性派”経済学者、新海哲哉先生の 

下で理論経済学を「厳しく明るく」学んでいます！ 
募集予定 

考え、 

かつ行動できる学生 

寡占企業の差別化 

複数財供給競争戦略 

関学随一の”個性派”経済学者、新海哲哉先生の

下で理論経済学を「厳しく明るく」学んでいます！

関学随一の”個性派”経済学者、新海哲哉先生の

下で理論経済学を「厳しく明るく」学んでいます！

仮面浪人して 

失敗したこと 

Rock Bandで 

上手く歌いたい 

ゼミ OBで現大学院生との合宿 

英語文献による学習 

・テーマパークの経済分析 

～TDRと USJ の違い～ 

 

・百貨店を中心とした小売業界 

市場の経済的分析 

 

・携帯電話の料金体系について 

 

・ビール業界の研究 

・テーマパークの経済分析

基礎的な経済数学の課題 

 主なイベント3 年生… 

男性：10 人 

 
 研究内容例

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 
ゲーム理論の学習 

合宿 

各自研究 

対外ゼミとの研究報告会 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は高林ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1 つだけ願いが叶うなら？ 

先輩との親睦会 

研究発表のための活動、 

テスト打ち上げ、遠出 

ディベート大会@北海道 or沖縄、

縦コン 

インゼミ研究発表 

先輩との親睦会

研究発表のための活動、

テスト打ち上げ、遠出

ディベート大会@北海道 or沖縄、

縦コン

インゼミ研究発表

財政を中心に、他大学や他の財政ゼミと 

ディベートや研究発表を行い、 

自分の意見を相手に伝える難しさや、 

財政の難しい議題を用いて日々勉強を 

続けています。 

 

・オリンピックの経済効果 

 

・サマータイム導入の是非 

 

・財政研究 

 

・論文 

同期のみんなとの懇親会や合宿 

毎年わいわい楽しむ事をモットーに楽しく勉強を 

しています！ 飲み会は合宿もすごく楽しいし、 

先輩、後輩や同期も仲良く優しい人しかいないと 

思うので、是非高林ゼミに来てください！！ 

2017年度 
募集予定 

毎年わいわい楽しむ事をモットーに楽しく勉強を

しています！ 飲み会は合宿もすごく楽しいし、

先輩、後輩や同期も仲良く優しい人しかいないと

思うので、是非高林ゼミに来てください！！

毎年わいわい楽しむ事をモットーに楽しく勉強を

飲み会は合宿もすごく楽しいし、

先輩、後輩や同期も仲良く優しい人しかいないと

思うので、是非高林ゼミに来てください！！

 研究内容例  主なイベント

大都市制度改革、 

関西経済の活性化 

3 年生… 

男性：14 人 

女性：4人 
 

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

好奇心・探求心に 

あふれた方の加入を

望みます 

国鉄（今の JR)の全面的な

ストライキによる混乱の

中をレンタカーで合同ゼ

ミ参加のために関西から

関東に遠征したこと 

20 年前に戻ることを 

願います 

4 大学とのディベート大会の準備、

阪神タイガース試合観戦 

Econo Forum 21／ No.2316



 

 

 

 

 

１．現在のご研究内容

 

２．こんな学生は田中ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 
金融ゼミなら田中敦ゼミ！ 募集予定 

中央銀行がどのように 

したら破綻するか。 

明るく楽しく一緒に 

勉強できる人。 

夏休みに 1ヶ月半ほど欧米に 

貧乏旅行したこと。今は珍しく

もないですが、当時は 

『地球の歩き方』が創刊された

直後で、格安航空券なければ 

ネットもない時代でした。 

威厳のある大学教授に 

してくださいとお願い 

します。 

ゼミ合宿＠京都 

 

研究 

ゼミ合宿＠東京 

 

・国際金融【中国】 

 

・個人資産運用 

 

・メガバンク【海外進出】 

 

・地方銀行 

 

・証券【サブプライムローン問題】 

ゼミ合宿＠奈良 

 主なイベント
3 年生… 

男性：16 人 

女性：8人 

  
女性

研究内容例

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

教科書の各章ごとに、班分けし、

毎授業１つの班が発表する。 

 

研究 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は田畑ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

日本的雇用慣行についての学習、 

３年生のインゼミ大会の見学 

３年に行う 

研究発表のテーマを決める 

研究発表にむけて活動開始、 

春季の合同インゼミ 

（ディベート） 

研究の中間報告会と 

２年生との懇親会 

秋季の合同インゼミ（研究発表）、

インゼミ大会（研究発表） 

 

比較的まったりとした雰囲気のゼミです。 

部活動やサークルとの兼ね合いもしやすい 

ゼミだと思うので興味のある方はぜひ 

来てください。 

2017年度 
募集予定 

比較的まったりとした雰囲気のゼミです。

部活動やサークルとの兼ね合いもしやすい

ゼミだと思うので興味のある方はぜひ

来てください。

比較的まったりとした雰囲気のゼミです。

部活動やサークルとの兼ね合いもしやすい

ゼミだと思うので興味のある方はぜひ

研究演習入門では現在の日本の雇用形態の 

特徴について学習し、その利点と問題点から、

将来的に雇用形態を変える必要があるかに 

ついて考えます。 

 

研究演習Ⅰでは、秋のインゼミ大会での 

研究発表に向けてグループで活動します。 

 

研究する内容は各グループが自由に決める 

ことが出来ます。過去には 

「ホワイトカラーエグゼンプション」、 

「ベーシックインカム」、 

「女性が活躍できる企業」 

について発表しました。 

 

それと並行して春と秋に 2 回、同志社大学の宮

澤ゼミと合同インゼミも行います。 

３年生が行う研究の中間報告会の

見学と懇親会 

 

人口の高齢化が 

経済成長に及ぼす影響 

粘り強く課題に 

取り組む学生 

今の知識で高校生くらい 

に戻りたい 

東南アジアに貧乏旅行に 

行ったこと 

３年生が行う研究の中間報告会の

 主なイベント 研究内容例
3 年生… 

男性：11 人 

女性：8人 
 

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は豊原ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

パソコンを含め、 

何かのマニア 
景気の予測 

・データ分析 

月 2回の 

飲み会 

ニュージーランドに 

南十字星を見に行ったこと 

今の状態がベストなので、 

何も願いはありません。 

2017年度 
募集予定 

皆のなかがよく、活気溢れる

良いゼミです。 

皆のなかがよく、活気溢れる

良いゼミです。

皆のなかがよく、活気溢れる

 研究内容例
 主なイベント

3 年生… 

男性：16 人 

 

・統計処理 
・東京オリンピック ・東京オリンピック

・データ分析

・統計処理
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は西村ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 
仲良くやってます！ 募集予定 仲良くやってます！仲良くやってます！

非認知能力と年金未納 

との関係、 

恋愛・結婚の先送り行動 

何でも楽しもうとする学生、 

楽しくなかったらどう 

やったら楽しくなるか 

考えようとする学生 

いくつでも何でも 

願いが叶う打出の小槌を

ください。 

フランス留学 

春合宿 

先行研究 13 レポート提出 

 

夏合宿 

・少子化 

 

・女性の活躍推進 

 

・貧困 

 

・社会政策 

 

・男女の恋愛意識 

 

顔合せ飲み会 

 

 主なイベント
3 年生… 

男性：13 人 

女性：10 人 

 
女性

研究内容例

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 
3 ゼミディベート 

 

研究分析 

論文作成 

 

 

・少子化

研究内容例
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は野村ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 
自分のカラを破って成長！ 募集予定 

電力自由化 

空港民営化 

自分の夢をつかもうと 

する人 

自分のカラを破って成長！自分のカラを破って成長！

長野県のスキー場での 

アルバイト 

ホンダジェットを 

使って旅行 

ゼミ生顔合せ 

 

 主なイベント

 研究内容例研究内容例

京都観光 

 

ゼミ内ディベート 

研究内容例

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

3 代合同縦合宿 

 

 

・航空・テレコムの規制緩和 

 

・インフラ・ビジネスの国際展開 

 

・空港経営の民営化 

(コンセッション) 

 

3 年生… 

男性：17 人 

女性：19 人 

 

3 代合同縦合宿 

インゼミ大会 

 

インゼミ大会 

他ゼミとのディベート 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は東田ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

 研究内容例  主なイベント

顔合わせと千刈キャンプ場へ 

三回生と一緒に合宿 

2017年度 
募集予定 

経済学部生としての研究を 

徹底的にしよう 

経済学部生としての研究を

徹底的にしよう

経済学部生としての研究を

・中国産野菜へのトレーサビリティ導入に 

対する日本人の選好と中国人の選好🍅🍅 
 

・低レベル放射性廃棄物の処理に対する 
支払い意思額を算出し分析 

 
・効果音が消費者の購買趣向に与える影響を 

店舗実験と教室実験で検証する 
 
・人の性格など、内面的な要素が 

どの程度恋愛に影響するのか 
 
・cm 広告の試聴時間が消費者の購買意向や 

実態にどれほどの影響を与えているのか 
定量的に表す 

統計学や計量経済学と 

ミクロ経済学の勉強 

研究に向けて、 

各グループが準備 

研究開始 

グループごとに研究 

様々な他の大学との 

研究発表 

勉強・研究を他のゼミ生と 

一緒に楽しめる学生さんに 

来ていただきたいと 

思っています。 

3 年生… 

男性：12 人 

女性：9人 
 

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

やさぐれた生活を送って 

いたことです。 →1年生 2人と 

2 年生 2人の 4人部屋の汚い寮で、

日々酒を飲み夜中のドライブに 

出かけボーっとし、時々麻雀を 

していたことです。入学式も 

卒業式も二日酔いでした。 

自分が 3 人欲しい。 

そうすれば、もっとたくさん 

家族と一緒に過ごせて、もっと

たくさん研究ができて、もっと

たくさん旅行ができて、もっと

たくさん飲みに行けてるから。 

共有資源の自主的資源管理  

森林、魚などの共有資源を利用している地元 

住民が、どのような状況において資源を長期に 

わたって利用していくために協力できるのか、 

またどのようなルールを自分たちで決めていく

のかを、経済実験と経済理論を用いて分析する 

ことに取り組んでいます。 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は藤井ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 No pain, no gain. 募集予定 

研究演習入門（2年次） 

 

①「金融」の社会的意義と効果（講義） 

②貧困国で未成年労働力の搾取によって生産 

された物に対する不買運動に関する英文記事

を読み、政策立案において、解決すべき問題の 

本質を捉えることの重要性について（講義） 

③議論に関連して、貧困を解決するには、 

何が必要か（個人レポート） 

 

実証国際経済学 A・B（3年次までに必修） 

 

金融の効用など基本的なところから、しっかり 

地に足をつけて学び始めます。 

次に、国内マクロ経済のこと・為替レートの 

決定要因などを学び、国際マクロ経済における 

他国との経済的なつながりがどのように 

測られるのかを学びます。 

対外債務の在り方 

について 

志の高い人、 

礼節を弁えた人 

家族と自身の健康 

No pain, no gain.No pain, no gain.

ゼミの日 

（1月、藤井ゼミ OB・OGと 

ゼミ生の交流） 

学部生時代は友人たちと 

楽器演奏を楽しんだこと、 

大学院生時代はカリフォル 

ニアの自然に囲まれた質素 

だが豊かな生活 

 研究内容例

 主なイベント

現在の研究内容（3年次共同研究） 

 

テーマ「Brexit ショック～なぜドルより円が 

選ばれたか～」、イギリスが EU 離脱の国民投票を

可決した際の為替変動について、なぜ日本円が 

他の主要国通貨以上に増価したのかを検証して

います。通貨取引量、各国の金利、 

インフレ率、純輸出、対外債務等の 

データを収集し、統計ソフトを用いて 

分析しています。 

3 年生… 

男性：3人 

2 年 

秋学期 

3 年 

秋学期 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は藤原ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

寡占的一般均衡モデル 

による貿易・直接投資 

自由化の理論分析 

まじめに国際経済学を 

勉強したい学生 

2017年度 
世界情勢を学べます 募集予定 

・英語 

それまで極度の文系人間 

だった自分が、数学を 

使った経済理論に興味を 

持つようになったこと 

熟睡したい 

（慢性的な寝不足が 

続いているため） 

 研究内容例

3 年生… 

男性：2人 

 

・英語

・国際経済 

・理論 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は本郷ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

ゆるーい雰囲気で 

楽しくやってます！ 

ゆるーい雰囲気で

楽しくやってます！

ゆるーい雰囲気で

楽しくやってます！

2017年度 
募集予定 

計量経済学の形成期 

（30年代）、 

日本経済思想史 

（江戸〜昭和） 

勉強面でも遊び面でも、 

とにかく積極的な人。 

チャレンジ精神のある人。 

本の虫でした。そういう 

学生は周囲から煙たがれる 

傾向がありますが、そう 

いう関学生を応援したい。 

私は自分の人生にはけっこう

満足しており、これ以上 

欲張っても仕方がないので、

むしろ若者を支える面で 

最高の仕事をしたい。 

2〜3回生縦コン 

3 年生… 

男性：11 人 

女性：13 人 

 
女性

研究内容例

チャレンジコンテスト 

 

龍谷、大阪市立、関学

合同ゼミ 

 
チャレンジコンテスト 

合宿 

 

 

・計量経済学の歴史 

 

・幕末から昭和にかけての 

日本経済史 

 

・芥川賞受賞作品に見る経済思想 

 

研究内容例

 主なイベント

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 

インゼミ、関関戦、 

NHKディベート(西村ゼミ、 

本郷ゼミ、小林ゼミ) 

 

研究発表 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は前田ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

地域を元気に！ 

前田ゼミ 

2017年度 
募集予定 

地域活性化、 

自治体経営、 

地方税財政 

地域を元気に！

前田ゼミ

前田ゼミの考え方、 

方向性を十分に理解 

してくださる方に 

来て頂きたいです 

地域を元気に！

縦コン、 

夏合宿（滋賀、先輩と合同で） ・ゼミ長山崎と愉快すぎる仲間たちによる変革

～大阪インバウンドに添えて～ 

 

・農商工連携による地域活性化 

 

・若年人口減少を食い止めるための街づくり 

 

・地域鉄道と沿線自治体の役割を見直す 

 

・城崎温泉などの既存の地域ブランドを用いた

但馬地域の観光の強化、地域活性化 

（HP、論文、ヒアリング、フィールドワーク、

アンケートを用いて研究） 

飲み会、 

兵庫県職員の方との研究会 

先輩の最終研究発表会見学、

春合宿（倉敷美観地区） 

前田ゼミだけの議員インターンシップ

開始、兵庫県議会の見学、多自然地域

創生シンポジウム参加（豊岡）、縦コン 

大学生観光まちづくりコンテスト

（全国 95大学 216 チームの参加、 

大阪府庁で発表し、トップ 10 に） 

兵庫自治学会での研究発表、 

他大学との合同研究発表会、 

飲み会 

中学部から関学だった 

私が外部から来た多くの 

友人と知り合えたこと 

家族が健康で 

いられること 

 研究内容例  主なイベント
3 年生… 

男性：13 人 

女性：13 人 
 

2 年 

春休み 

前田ゼミだけの議員インターンシップ

開始、兵庫県議会の見学、多自然地域

創生シンポジウム参加（豊岡）、縦コン

大学生観光まちづくりコンテスト大学生観光まちづくりコンテスト

3 年 

春学期 

大学生観光まちづくりコンテスト

大阪府庁で発表し、トップ

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 
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１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は村田ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

景気予測 

 

景気に関する経済指標や、景気循環の仕組みを

学び、５つの班に別れて半年後の景気を予測 

します。予測の結果によって春休み課題論文の

文字数が変わるので全力で勝負します。 

 

ディベート 

 

2 回生 vs4回生、 

vs 同志社大学北川ゼミ、 

3 ゼミ対抗(今年は小林ゼミ、久保ゼミ) 

 

ISFJ、WEST研究論文発表会 

 

3 チームでそれぞれテーマを決めて 

研究します。 

顔合わせ、 

マクロ経済学勉強(各自宿題) 

秋合宿、景気予測(勉強)、 

ディベート 

 研究内容例  主なイベント

2017年度 全力で遊んで全力で勉強するゼミなので、 

学生生活を充実させたい人にぴったりの 

ゼミです！ 

募集予定 

①景気予測   

②高等教育の経済効果 

チャレンジ精神を 

持った学生 

景気予測(論文) 

景気予測(発表)、ディベート、

WEST・ISFJ研究開始 

夏合宿、 

WEST・ISFJ研究論文作成 

WEST・ISFJ研究論文 

(作成、発表会参加)、ディベート 

秘密です 学生時代に戻りたい 

3 年生… 

男性：13 人 

女性：13 人 
 

2 年 

春休み 

3 年 

春学期 

3 年 

夏休み 

3 年 

秋学期 

ゼミ 

決定後 

2 年 

秋学期 
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募集予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．現在のご研究内容 

 

２．こんな学生は山鹿ゼミへ！ 

 

３．学生時代の印象的な思い出 

 

４．1つだけ願いが叶うなら？ 

2017年度 パソコンで課題に取り組むことで 

自分で様々な分析ができるようになります。 

・ローレンツ曲線 

パソコンで課題に取り組むことで

自分で様々な分析ができるようになります。

パソコンで課題に取り組むことで

自分で様々な分析ができるようになります。

エクセルを用いた 

データ分析に 

関心がある学生 

人口移動の要因分析 

阪神大震災 特になし 

 研究内容例

3 年生… 

男性：10 人 

女性：3人 
 

・ローレンツ曲線
・エクセルデータ 

分析 

・回帰分析 
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社会調査データの 

統計分析    

最愛の妻に出会ったこと    

募集予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やり抜く力 

（グリット GRIT）を 

もつ学生 

 

税・社会保障制度の 

存在理由と持続可能性 

努力して税理士試験に 

合格したこと 

皆が適材適所で自身の 

能力を生かせる社会の 

実現 

 

現在のご研究内容 

 

こんな学生はこのゼミへ！ 

 

学生時代の印象的な思い出 

 

1 つだけ願いが叶うなら？ 

南北アメリカにおける 

アジア系移民の映画製作と 

受容の実態について 

本当に映画のことが 

好きな人、 

ある程度文章力がある人 

一晩かけて泰山を登頂し、 

ご来光を山頂で迎えたこと。 

ちなみに日の出より夜の星 

のほうがもっと美しくて 

印象深かった。 

死者との対話 

やる気のある人、 

自分の意見がある人、 

能動的に考えられる人 

酔ってもすぐに 

眠くならないような 

体質に  

先生 

上村 

先生 

韓 

先生 

國濵 

2017年度 

Econo Forum 21／March 2017 29



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学部ゼミ。 

合宿では蔵王温泉（山形）

に行きました。 

近所の夜空にオーロラが 

現れて欲しいです。 

途上国における 

人材育成と技術移転 

（マダガスカル、 

インドネシア等） 

他人に正しい 

配慮が出来る人 

ありすぎて、 

やばすぎます。 

公平無私な受賞者決定 

制度の設計可能性に 

関する分析 

勉強にも遊びにも、 

自ら楽しんで取り 

組める学生 

1990年の卒業式で 

同窓会賞をもらった

こと 

ドイツの経済・社会 

・文化・思想と、 

その日本との比較 

文化・思想・歴史 

（とくにドイツのそれ）

に関心のある学生が 

望ましい 

クラブ 

（学生オーケストラ）と

勉強のふたつに集中して

頑張ったこと 

愛犬 

（トイプードルのモコ）

をヨシヨシする時間が 

もっとあること 

数理経済学、その中でも 

顕示選好理論と単調比較 

静学理論（詳細は私の 

教員紹介ページ参照） 

世界の平和 

学部生時代、某友人と 

「俺らなら普通に研究で食える

だろ」的なことを特に根拠なく

語りつつ、ファミレスで夜通し

勉強したこと（結果、その彼は

立派に、僕はどうにか業界で 

食っている次第）。 

日本茶の文化史、 

近代日本経済史 

企業の設備投資と 

企業統治に関する 

分析です。   

学生時代はバブル 

絶頂期なので一言 

では語れません。     

先生 

栗田 

先生 

田村 

望ましい望ましい

愛犬愛犬愛犬愛犬愛犬愛犬

先生 

原田 
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いま証明中の定理が 

真に正しいこと 
これが「1番」って 

いうほどの思い出は 

ありません。 

日本史（近現代史） 

に関心のある人 

メキシコへの 

語学研修 

安寧！ 

修行僧のごとく勉強する

ことを心から楽しめる方。

いかんせん、私自身が未だ

修行中の身なので。 

組織に関連する 

インセンティブの 

行動契約理論分析。 

研究するということは 

どういうことかをきちん 

と考えた上で、ゼミ選択、 

ゼミ活動を行う学生。 

ぶっきらぼうですが、 

願い事はありません。 

長谷川等伯の 

『松林図屏風』を 

研究室に飾りたい 

日本語学習者がライティ 

ングにどのような意識を 

持っているか、また 

分かりにくい文章とは 

どのようなものか 

日本語や他の言語、 

また言語文化や 

言語教育に広く関心を 

持っている学生 

マルコフ連鎖 

モンテカルロ法と 

その計量経済学 

への応用 

色々な経済データを 

分析してみようという 

やる気のある学生 

何か質問されたら、 

黙っていないで 

何か答えてくれる人。   

先生 

白井 

番」って

行動契約理論分析。
ゼミ活動を行う学生。ゼミ活動を行う学生。

先生 

大洞 

特にありません 特にありません 

先生 

寺本 

先生 

長谷川 

先生 

宮脇 
先生 

堀 

バンドやってあちこち

ツアーしたい。         
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教育格差等、それぞれが興味のある 

ことを研究しています！ 

 

印象的だったのは合宿です。 

 

ゼミに入り、友達がたくさん増えた 

のがよかったです。 

教育格差等、それぞれが興味のある

ことを研究しています！

印象的だったのは合宿です。

ゼミに入り、友達がたくさん増えた

のがよかったです。

 

 

 

外国人労働者や TPPについて研究 

しています！ 

 

印象的だったのは韓国遠征です。 

 

経済の国際関係について知ることが 

できました。 

 

 

 

産業組織論・産業構造論・産業クラスター

について研究しています！ 

 

同志社大学、大阪大学、商学部寺地ゼミと

のディベートや、共同研究、合宿が印象的

でした。 

 

経済学的視点ができるようになりました。 

ゼミ一丸となって１つの行事にむけて 

取り組み、1人では絶対出来ないと思って

いたことも、周りのゼミ生の刺激を受けな

がら教えてもらいながらできるように 

なりました。自分自身が成長できるゼミ 

だと思っています。 

 

 

 

ゲーム理論・ミクロ経済学について研究 

しています！ 

 

印象に残っているのは、インゼミに向けて

の共同研究や飲み会です。 

 

経済学部の授業ではあまり詳しく学ぶ 

機会のないゲーム理論を学ぶことが出来

ました。また、ゲーム理論の考え方を知る

ことで、それを普段の物事の考え方の参考

に出来ています。 
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年金・医療・介護・生活保護といった 

社会保障関係について研究しています！ 

 

安岡先生と関わりのある四大学ほどとの

合同ゼミや、ゼミナール関関戦、インゼミ

大会が印象的でした。 

 

アットホームな雰囲気で学習でき、楽しく

過ごせるゼミで、プライベートとの両立も

しやすいです。ゼミ生同士も仲良く、 

グループ発表なども行っています。 

 

 

 

 

アメリカに関連すること（歴史など） 

を研究しています！ 

 

アメリカ現地の写真を使った授業や、 

英語の教材を使った勉強が印象に 

残っています。 

 

勉強に専念でき、英語とアメリカ

の歴史の両方を一緒に勉強   

し、幅広い知識をつける

ことができました。 

 

 

 

班ごとにテーマを設定し、課題研究を 

行っています！ 

財政学や教養についても研究しています。 

 

バーベキューや、春合宿（京都）、 

夏合宿（北海道）が印象的でした。 

 

個性豊かなメンバーと関学経済 No1 の 

集団を目指して組織づくり、研究に取り 

組んでいます。一人一人が主体となって 

自分がどうすれば、ゼミの役に立てるのか

考え、なんのために勉強して、将来どうな

りたいのかを明確にすることで、ゼミを 

通じて充実した学生生活を送っています。 

 

 

 

ミクロ経済学や地域経済学について 

研究しています！ 

 

関関戦、飲み会、縦コンが印象に 

残っています。 

 

部活をしていても両立でき、授業に 

おいても、生徒が授業をするとい

う面白い形式をとって

います。 
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楽しく、後悔をせずに生きることを心がけています。人生一回きりだから。 

そう考えるようになったのは大学 2 年生の年末です。友達から借りたエヴァンゲリオンのアニメ

を見終わった後に、何故か徹夜で自問自答をしていました。「人は何のために生きているんだろう」と。何

のためか、何のためか、と何度も自分に問いかけるも、納得する答えは出ませんでした。結局、最終的には

「人に生きる意味や目的は無いのではないか」という自分なりの結論を出しました。今まで、人生なんとな

く生きてきたけれど、何か意味を持って生きていきたい、楽しく納得できる人生にしたい、と意識するよう

になりました。それからは、大きな決断をするときは、絶対に後悔しない道を選ぶことを心がけています。 

 

マルチプルディグリー制度を使って、4年間で経済学部と法学部を卒業しました。 

     この制度は、同じ学費で 2 学部の勉強ができ、就活の話題のネタとしても使えてお得です。さら

には、長期的に目標を立てていつまでに何をしなければいけない、というタイムスケジュールを組んで実行

していく力が身につきました。それは、政治活動の時や今の仕事にも役に立っています。  

当時の早期卒業制度は、3 年生までに経済学部の単位を取り終えるだけでなく、取得単位の平均点が 80 点

以上という条件がありました。法学部は論述形式の試験が中心で高得点を取るのが難しかったので、簡単に

高得点が取れそうな経済学部の科目を探してカバーしていました。 

いつもテスト前は、本気で勉強してましたね。  

勉強の他には、大学のサークルでは野球、地元では草野球・ソフト 

バレー・インディアカの各チームに所属して、ほぼ毎日スポーツをし 

ていました。 

面白そうな職業とは？ 

最初は公務員を目指していました。学んでいる経済学を 

生かせる職業を調べていたら、公務員が面白そうだったからです。専門学校は利用せず、独学で公務員試験

の勉強をして、川西市役所か兵庫県庁を受けようと考えていました。 

しかし、2 年生の秋にリーマンショックが起きました。民間の採用人数が激減したので、公務員の倍率が

一気に上がる可能性がありました。就職浪人はどうしても避けたかったので、民間企業の就職活動に切り替

え、内定をいただきました。当時は公務員試験勉強を続けるかどうか悩みましたが、公務員になりたくなっ

たらいつでも転身すればいいと思い、その会社に入社することにしました。 

そんな大学生活を過ごす中で、「議員になれたら面白いかな」という思いも湧いていたんですね。例えば、

現在多くの自治体財政が何故厳しいのかというと、税収に余裕があった時期に良かれと思い拡大してきた行

政サービスを、税収が減った今も縮小出来ずに引きずっているからです。この流れを変える必要があります。

税金を使って行政サービスをするという流れは、首長がまず予算案の方向性を示して、公務員の方々がその

案を作り、最後に議会が承認することで実行に移されます。つまり、最終的な意思決定を行っているのは議

会であり、政治なんですね。自治体の財政を変えられるのは、市役所や県庁の職員なのか、あるいは政治な

のだろうか、そんなことをいつも考えておりました。 

～新しい進路の選択肢を発見しよう～ 新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～

米澤拓哉さん 
2011 年ご卒業。3 年間の民間企業勤務後、 

川西市議会議員として活動されています。 

生かせる職業を調べていたら、公務員が面白そうだったからです。専門学校は利用せず、独学で公務員試験
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就職後も、大学生の時の、政治に関わりたいという思いは消えていませんでした。 

      社会人 3 年目。次の年に地元の市議会議員選挙があったので、その時には出るしかないと覚悟

を決めていました。就職した会社には、一社会人として育てていただいたご恩もあり、申し訳ない気持ちも

ありました。しかし、今行動しないと絶対に後悔すると思い、その年度の 3 月末に退職しました。 

過去の市議会議員選挙の傾向を分析すると、都市部の自治体であれば、若い人に期待する浮動票が存在する

ことが分かりました。川西市でも 10 年ほど前に、2 人の 25 歳の方が 1 位・2 位で当選したことがあります。

川西市以外でも、地道に活動して当選している若い方がたくさんいました。そこで、自分の持ち味と活動を

どうリンクさせていくかを考えました。 

10 月の選挙に向けて、6 月から政治活動を開始。まずは自分の存在を知ってもらうため、主義・主張や川

西市でやりたいことを伝えるチラシを作ります。朝は 6 時から 8 時まで駅前に立ち、通勤される方に「おは

ようございます！」とチラシを手渡ししていました。日中は 1 日 2000 部ほど一軒一軒ポスティングをして、

夕方は 6 時半から 9 時までは朝と同じく「お疲れ様です！」と駅立ちをしていました。政治の勉強会で出会

った他市の仲間や、「手伝うよ！」と言ってくださった地元の方もいて、とても力になりました。ちなみに、

政治・選挙活動にかかった費用はチラシがメインで、選挙カーや事務所は使っていません。 

市議会議員は、お金をかけなくてもなれます。ただ、その活動の間は無職なので、社会保険は全額自己負

担。住民税もかかるので、貯金が激減して大変でしたね。 

退職してから選挙の準備を始めるまでの間に、イギリスへ 7週間の留学に行きました。 

ブリティッシュイングリッシュの勉強とヨーロッパ旅行をしたいと思い、語学留学先をイギリス

に決めました。期間は短かったのですが、英語で日常会話ができるようになっただけでなく、語学学校では

世界各国から来ていた友達もたくさんでき、彼らとは今でも Facebook で繋がっております。中国人の友達に

は、日本旅行にあわせて、自分の結婚式にも来てもらいました。もしもう一度大学生活に戻れるとしたら、

長期の海外留学にいきたいですね。 

地域政策コースや、前田ゼミで学んだ考え方は今も役立っています。 

前田先生のゼミに参加したのは、地方財政を学ぶことができたから 

です。また、先輩がいない一期生になれるというのもポイントでした。 地方 

財政に関する専門用語は、今の仕事では当たり前のように使うので、勉強して 

いて良かったなと思います。ただ、より実務の話になると知らないことも多く 

なるので、現在は大学時代の 10 倍以上勉強していると思います。 

また、ゼミのチームで「道州制」という地方分権制度について研究したこと 

で、いまの地方自治体の在り方や、今後日本の統治機構の在り方について興味を持つきっかけになりました。 

お勧めの本は、池上彰さんの著書と、『嫌われる勇気』です。 

大学生になって初めて読んだ本が、池上彰さんの『そうだったのか！現代史』です。この本は、

最初にベルリンの壁崩壊等の印象的な話題や写真で読者を惹きつけ、そこから現代が抱える問題へと話を繋

げていきます。同著による『記者になりたい』という本も面白いです。記者時代、張り込み中の暇な時間に

英単語を覚えた逸話があり、それが現在の海外取材に役立っているのだそうです。池上さんは、現地に行っ

て取材し、自分で見たものを自分の言葉で書いています。賛否が割れる物事の見方に対しても、なるべく中

立的に書いて、読者を考えさせてくれます。 
『嫌われる勇気』は、アドラー心理学の本です。「他人の評価を気にし過ぎていないか」と問いかけがあり、

「もし、本当に幸せになりたいのなら、自分でやりたいと思ったことをする勇気を持とう」と伝えています。

他人に好かれようが嫌われようが、それは他人が決めること。他人の評価を気にし過ぎていたら何もできな

くなります。何かに悩んでいる時に読めば、ポジティブになれるでしょう！ 

    

前田先生のゼミに参加したのは、地方財政を学ぶことができたから

地方

財政に関する専門用語は、今の仕事では当たり前のように使うので、勉強して

いて良かったなと思います。ただ、より実務の話になると知らないことも多く

また、ゼミのチームで「道州制」という地方分権制度について研究したこと

で、いまの地方自治体の在り方や、今後日本の統治機構の在り方について興味を持つきっかけになりました。
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このような印象・疑問があがりましたが、まずエクステンションプログラムとは何かということから説

明します。 

エクステンションプログラムとは、大学が開設している資格取得などのための講座のことです。その講

座は、公務員講座、TOEIC/TOEFL 講座、簿記や FP 講座など多岐にわたっています。 

それらの講座が上ヶ原・神戸三田・梅田の 3 つのキャンパスで、平日の 5 時間目以降や土曜日を中心に

開講されています。また、ほとんどの講座は受講できる学年に制限がないことも特徴です。 

それから、講座の中には、E-learning という web上にある教材を使って学習する講座もあります。それ

は好きな時間、場所で受講することができます。ビジネスマナー基礎講座、証券アナリスト基礎講座など

が E-learning で受講できる講座です。 

それでは、次ページから主な講座について紹介していきます。 

名前を知っていても、実際の

内容はよく分からない 

普普通の授業との両立が 
難しそう 

個別での質問は受け付けて

もらえるのだろうか 

受講できる学年に制限はない

みたいだけど、どの学年が多い

のかな 
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公務員【国家公務員一般職・地方上級公務員試験対策講座、国家公務員総合職試験対策講座】 
～国家公務員（総合職、一般職）、地方公務員（上級）とは～ 

国家公務員、地方公務員は次のように分類されます。 

種類 試験種 試験問題レベルなど 

国家公務員 

総合職 大卒程度試験および院卒者試験 

一般職 
大卒程度(短大含む)試験および高

卒者試験 

専門職 大学卒業程度および高校卒業程度 

地方公務員 

上級・Ⅰ類・大卒など 大学卒業程度レベル 

中級・Ⅱ類など 短大卒業程度レベル 

初級・Ⅲ類など 高校卒業程度レベル 

【講座のスケジュール（2016 年度）】 

国家公務員一般職・地方上級公務員試験対策講座 2016年 4月から 2017 年 5月まで（1年と少し） 

国家公務員総合職試験対策講座 2016年 8 月から 2017 年 3 月まで（約 7 か月） 

 

～試験の流れ[国家公務員一般職の場合]～ ※2016 年度の日程です。 

受付期間４月 8 日～20 日 第 1次試験日 6 月 12日→ 第一次試験合格者発表日 7 月 6 日→ 第 2 次試験日

7 月 19日～8月 4日→ 最終合格者発表日 8月 22日というような流れです。 

 

  

～受講者への Q&A～ 3 回生 H.Y さん 
Q1: この講座を受講したきっかけを教えてください。 

→ずっと消防士を目指していました。大学のパンフレットでこの講座を知り、受講しようと決

めていました。本校よりも安いし、大学の授業終わりに受けることができることから選びまし

た。 
Q2: どういうことを勉強しているのかと、どのような授業かについて教えていただけますか。 

→授業にちゃんと出ることが大事です。範囲が広く、１回の授業で詰め込んでいるので、ボイ

スレコーダーで録音しています。基本的に、数学系や経済学や法律などを勉強しています。化

学や日本史・世界史などは web で受講しています。大学受験で使わなかった科目でも、分か

りやすく説明してくれます。また面接対策や論文対策もしてくれます。 
Q3: 受講者はだいたい何人くらいですか。 

→上ヶ原キャンパスで受講していますが、受講者は 150 人くらいです。早めに申し込まないと

締め切られてしまうそうなので、申込は早めの方がいいです。 
Q4: 個別での質問はどのような形で受け付けてもらえるのですか。 

→授業前に講師の方たちが待機してくれています。また LINE のグループもあり、そこでも質

問できるようになっています。どのように勉強をすればいいかということも答えてくださいま

す。 
Q5: 最後にこれから受講を考えている人にメッセージをお願いします。 
 →講師を信じて、そして自分を信じてやっていれば、合格は必ずできると思います。公務員の

新たな職種を知ることもでき、新たな魅力も発見できるので、公務員を少しでも考えている人

にもおすすめします。 
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簿記【日商簿記３級講座 / 日商簿記２級講座】 
～日商簿記とは？～ 

  簿記は会社の財務内容を読む、分析する、判断するというビジネスの基礎的な能力です。 

  就職活動をする際にも、簿記の資格取得は一つの自己アピールともなります。 

  税理士や公認会計士等の資格取得に興味がある人にとっても簿記の学習内容は必要となります。 

 【講座のスケジュール（2016年度）】 

  簿記 3級 春学期：4月下旬から 6月上旬 / 秋学期：9月下旬から 11月上旬 

  簿記 2級 春学期：6月上旬から 11月中旬 / 秋学期：2月中旬から 6月上旬 

 

～試験について～ 

種類 試験科目 試験時間 合格基準 実施時期 受験料 

日商簿記３級 商業簿記（5 題） 120 分 70％以上 2・6・11 月 2,570 円 

日商簿記２級 
商業簿記（3 題） 

120 分 70％以上 2・6・11 月 4,630 円 
工業簿記（2 題） 

  

「商業簿記」とは、購買活動や販売活動など企業外部との取引を記録・計算する技能であり、企業を 

 取り巻く関係者（経営管理者・取引先等）に対して、適切かつ正確な報告（決算書作成）を行うため 

 のものです。 

 「工業簿記」とは、企業内部での部門別や製品別の材料・燃料・人力などの資源の投入を記録し、 

 計算する技能で、経営管理に必須の知識です。 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～受講者への Q＆A～ 3 回生 N.S さん 
Q1: この講座を受講したきっかけを教えてください。 

→大学入学前から簿記の資格取得を目標としていたので、価格も比較的安く、かつ大学での授業

後に受講ができる点にとても魅力を感じたからです。 
Q2: 実際に受講してみて、最初の印象と違った点があれば教えてください。 

→比較的少人数のクラスだったので授業に集中がしやすく、また、先生もとても優しく親身にな

って質問などもたくさん受け付けてもらうことができたので、先生とたくさん交流ができるとい

う点で印象が異なりました。 
Q3： 最後にこれから受講を考えている人にメッセージをお願いします。 

→簿記はどのような職種に就くとしても、社会人にとって必須の知識で 
あると言えると思います。1・2 回生の方は比較的時間に余裕があると 
思うので迷われている方には、ぜひとも受講をおすすめします！ 

なんとエクステンションプログラムを利用して簿記 3級と 2級を連続して受講すると、それぞれ

で申し込むよりも、安い受講料で受講できるコースがあります！ 

※詳細に関しては教務機構が配布している「エクステンションプログラム講座案内」を参照。 

 

☆ポイント☆ 
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行政書士【行政書士試験対策講座】 
～行政書士とは？～ 

行政書士は、行政書士法に基づく国家資格者で、役所に提出する許認可等の申請書類の作成と提出手続

の代理をする等、国民と行政をつなぐ役割を担っている法律専門家です。 
遺言作成など私たちの身近な生活に関連している仕事も多くあります。最近ではいわゆる代書的業務か

ら、複雑多様なコンサルティングを含む許認可手続きの業務へと、その業務内容が変化しており、高度情

報通信社会における行政手続きの専門家として期待されている職業です。 
 
～行政書士試験の概要～ 
＊受験資格：年齢・学歴・国籍等に関係なく誰でも受験することができます。 
＊試験日程：毎年 1 回、11 月第 2 日曜日、午後 1 時から午後 4 時まで（3 時間） 
＊試験科目：法令等（憲法・行政法・民法・商法・基礎法学） 

一般知識等（政治・経済・社会・情報通信・個人情報保護・文章理解） 
 
【講座のスケジュール（2016 年度）】 

2016 年 5 月から 2016 年 10 月まで（約 5 か月間） 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

～受講者への Q＆A～ 2 回生 N.T さん 
Q1: この講座を受講したきっかけを教えてください。 

→将来、公務員になりたくて、公務員試験の中に行政書士と内容がかぶっている部分があり、

苦手な法律を先に勉強しようと思ったからです。そして安くて通いやすいから、エクステンシ

ョンプログラムの本講座を選びました。 
Q2: もし講座に行けなかったときは、補講などあるのですか。 

→行けなかった授業の内容の DVD を貸してくれる制度があります。 
Q3: 実際に受講してみて、最初の印象と違う点があれば教えてください。 

→割と法律を分かっている前提という所があります。思っていたよりもはるかに難しかったで

す。 
Q4: 最後にこれから受講を考えている人にメッセージをお願いします。 

→毎回の授業は週 2 回で 9 時半まであり、行くのが大変ですが、 
頑張ってください。授業は毎週復習した方が良いです。 
あとはテキストをしっかりと読み込むことが大切です。 
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TOEIC/TOEFL 【TOEIC テスト対策講座、TOEFL (ITP iBT)テスト対策講座】 

～TOEIC とは？～ 

 英語を母語としない人の英語によるコミュミケーション能力を幅広く評価するためのテストで、世界約

90 か国で実施されています。現在日本の企業の 80%が社員の能力評価基準としてこの TOEIC のスコアを利

用していると言われています。 

 テストは Listening と Reading の二つの分野に分かれており、それぞれ 100問ずつ合計 200問を 120 分

で解かなくてはなりません。 

この TOEIC 対策講座にはベーシック、レギュラー、アドバンス、夏期集中の 4コースが用意されていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

～TOEFL とは？～ 

 ITPと iBTの 2種類があり、ITPは大学でのキャンパスライフなどのコミュニケーションに必要な「読

む」「聞く」「話す」「書く」の４つの技能を総合的に測定するテストです。一方、iBT は自分の考えや意

見を表現するための Speaking や Writing の能力を測定するテストです。 

 特に ITPの方は関学では、交換留学や中期留学等に参加する際に一定の点数以上が求められています。

iBT対策講座には春季講座、夏期集中講座の 2つが用意されています。 

 

TOEIC、TOEFL ITP と TOEFL iBT の違いを表で表してみました！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【講座のスケジュール（2016 年度）】 

＊TOEIC 

ベーシック・レギュラー・アドバンスコースは春期と秋期に分かれており、上ヶ原キャンパスで開講さ

れているものは約 3 か月間、梅田キャンパスで開講されているものは約 4 か月間、夏期集中コースは約 1

か月間 

＊TOEFL 

ITP・iBT は約 2 か月間、夏期集中は約 1か月間 

種類 TOEIC TOEFL ITP TOEFL iBT 

受験料 5,725 円 4,200 円 
23,000 円 

（正式には US$230） 

試験の回数 全国 80都市で年間 10 回 関学内では年 7 回 関西圏で年約 40回 

点数の範囲 10〜990点 310〜677 点 0〜120点 

受講する人数 
30or60人  

（梅田では 20人） 
30 人 20 人 

講義の回数 
10or16回 

(コースによる) 
16 回 11or16回 

経済学部では 1 年生は 5 月、2 年生は 11 月にこの TOEIC の IP テストの受験が義務付けられていま

す。IP テストとは、学内で自由に実施できる団体特別受験制度です。この受験が義務づけられてい

る IP テストは、受験料が学費・その他の諸費に含まれているので、新たに納める必要はありません

が、受験しないと英語Ⅰa・英語Ⅰb、英語Ⅳa・英語Ⅳb の最終評価から各 5 点ずつ引かれてしまい

ます…しかし、点数が良ければ単位認定もできます。受験するようにしましょう！ 
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ここまでエクステンションプログラムについて紹介してきましたが、いかがでしたか。それぞれの講座

やほかの講座について詳しく知りたいときは、「エクステンションプログラム講座案内」を見てください。 

最後に、記事担当者でエクステンションプログラム、予備校、独学のそれぞれの利点をまとめてみまし

た。今後、資格取得の勉強をするときに参考にしてください。 

 

  

 

エクステンション

プログラム

•予備校と比べて価格が
安い

•大学のスケジュールに
あわせたスケジュールな
ので、授業を休まなけれ
ばいけない場合もない

•プランの中に必要な物
（教材など）が含まれて
いる

•先生に質問できる

•スケジュールが決まっ
ているから終わりが見え
やすい

•一緒に勉強する仲間が
いる

予備校

•学校よりも予備校の方
が家が近い人は通いやす
い

•プランの中に必要な物
（教材など）が含まれて
いる

•先生に質問できる

•スケジュールが決まっ
ているから終わりが見え
やすい

•一緒に勉強する仲間が
いる

独学

•自分のペースで勉強で
きる

•お金があまりかからな
い

•自分の苦手なところを
重点的に勉強できる

～受講者への Q&A～ 2 回生 N.Ｔさん（1 回生時、梅田キャンパスで受講） 
Q1: この講座を受講したきっかけを教えてください。 
 →学校で 5 月に受けた TOEIC の点数がなかなか悪かったからです。受講して少しでも点数が上

がればいいなと思ったからです。 
Q2: 受講可能基準年度は設けてないとありますが、どの学年の受講者が多いですか。 
 →3 回生が多かったです。2、4 回生も少しいましたが、1 回生はわずかでした。 
Q3: この講座を受講してから、TOEIC のテストを受験されましたか。受講する前後で点数に違い

はありましたか。 
→2 回受験しました。講座が終わった直後に受けた分は 1 回生の 
5 月より点数が上がっていました。 

Q4: 最後にこれから受講を考えている人にメッセージをお願いします。 
 →英語に触れる機会が増えるので、少しは点数が上がるのでは 

ないでしょうか。 
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テレビ局の方のお話を聞いて、裏側の仕事に魅力を感じ始めました。 

      もともとテレビが好きで、中学 2 年生からアナウンサーを目指していました。就活の時期に  

なり、アナウンサー職の試験を受けようと、テレビ局の方に会って話を聴きました。すると、

作る側もとても楽しそう！と思うようになったんです。アナウンサーのような表に出る側ではなく、裏側で

何をしているかは、その業種の方に話を聴かないと、イメージもできないし分かりません。実際に話を聴い

たことがきっかけで、制作の楽しさを知って、今の仕事をしています。 

テレビの見方は大きく変わったかもしれないですね。音楽や画のカット割りを気にしながら見ることもあ

ります。 

 

      台湾留学で、たくさんの人とのつながりができました。 

      経済学部を選んだのは、経済学の知識は社会人として知っておいたら役に立つかなと思った   

からです。 

学生時代で特に印象に残っていることは、2 年生の夏から 3 年生の 6 月までの台湾への交換留学ですね。

第二言語に選んだ中国語がとても楽しかったんです。そして、自分はこれが出来る！という何かをつくりた

いと思い、留学を決めました。 

留学に行って、中国語や知識が身についただけでなく、人とのつながりができたのがとても良かったと 

思っています。英語も中国語も完璧には話せないから、苦労することが多くあったんです。授業で分からな

いことも多いので、休み時間や休日にも先生の部屋を訪ねて質問していました。そうして頑張っていたら、

多くの先生や友達が手助けしてくれました。 観光に連れて行ってもらったりもしましたね。数年経った今で

も、台湾でできた人のつながりは続いています。連絡を取り合ったり、台湾のおいしいお茶を送ってくれた

り、日本に遊びに来てくれたりしています。 

 

 

 仕事は正直、しんどいと思うことが 8割です。 

放送や企画ができあがるまで、取材や編集を重ねなけ 

ればならず、寝られないこともあります。取材は本当に難しいです。 

なかなか心を開いてくれない方もいるので、どのような質問をしよう 

か考えに考えます。質問のしかたがまずかったかな、という反省が多 

いです。 

でも、オンエアしたり中継が終わったりした時に、「ゴールできた！」「やって良かった！」と思うので、

それまでの大変だったことはすぐに忘れてしまいます。また、職場の先輩方がすごい方ばかりです。たくさ

んの仕事を抱えていても後輩を気にかけて、私が作った企画に意見をくださったり、やってみたらと後押し

してくださったりと、人に恵まれていると感じています。 

 

～新しい進路の選択肢を発見しよう～ 新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～

2014年ご卒業後、朝日放送スポーツ部で、スポーツの 

中継やニュース原稿の作成、選手の取材をされています。 

      

山本奈央さん 

Econo Forum 21／ No.2342



 

毎日、新聞やスポーツ紙を読んでいます。 

 

そういったメディアを見ることが、この方面白そうだ     

から会ってお話を聴いてみようと、取材のきっかけにな

っています。また、今何が流行っているのかも気にするようにしてい

ます。 

忙しい時期は、夕食の時間がとても遅く健康に良くないので、早起

きや運動を心がけています。朝にジョギングをすることもありますね。 

 

数年後の一大イベント、東京オリンピックまでは、スポーツ部で働きたいです。 

 

以前から注目して取材を続けている、兵庫県の高校生で飛込競技の

選手がいます。リオオリンピックに出場し、次の東京に向けて練習し

ています。東京オリンピックに行き、ぜひその選手を取材したいです。

また、五輪までにさらに金のたまご、期待の選手を見つけて、取材に

行きたいと考えています。自分が取材している選手が活躍したら、 

やっぱり嬉しいですからね。 

 

 

 

後輩のみなさんへ。 

 

自分がしたいけれど迷っていることが

あれば、どんどん実行した方がよいと思います。周りに

あわせて何かをするより、自分の好きなことをした方が

心に残ります。それは例えば面接の場でも、自分自身の

体験談としてしっかり話せますよね。挑戦したいと思う

ことは、全部やってみてください！ 

 

    

スポーツ部の皆さんとゴルフへ 

朝日放送様の記念品をプレゼントしてくださいました。 

公式キャラクター「エビシー」は大人気です。 
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関西学院大学周辺にはラーメン屋が多く存在しています。 

ほとんどの学生はラーメンが好きなのではないでしょうか。

もちろん、ラーメンが嫌いな学生もいるかと思いますが、も

しかすると、今後好きになるかもしれません。またラーメン

以外にもサイドメニューが充実しているお店もあります。 

楽しい学生生活を過ごすための 1 つのヒントとして、この

記事を読んでもらえればと思います。 

い っ ち ょう 

一 風 堂  

関 学 生 が 教 え る  

西 宮 北 口 店  

～ 君 が 行 く べ き ラ ー メ ン 屋 は こ こ だ ！ ！ ～  

お す す め ラ ー メ ン 屋
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たか和 らあ 麺 と 餃 子 のお 店  

 

  

  

〒662-0893 

兵庫県西宮市上ヶ原三番町 5 －53 

阪急今津線「甲東園」駅より徒歩24分 

TEL.0798-24-1323  

営業時間：平日土曜 11:45 ～ 14:00/18:00 ～ 22:00  

日曜祝日 11:45 ～ 14:00/18:00 ～ 21:00  

席数：14席 

ラーメンは「こく旨」と「あっさり」の二種類

から選べ、つけ麺も提供しているので、気分に合

わせていろいろ選ぶことができます。 

また、ラーメンが好きだからラーメン屋を始め

たという店主は常に味の探求を続けているため、

「味変わりました ? 」と聞かれることもあるそう

ですが、それはつまり改良を重ね、常に進化し続

けるラーメンと言えるでしょう。 

さらにお店の名前が「らあ麺と餃子のお店、

たか和」なだけあって、ラーメンだけでなく、

餃子をはじめとしたサイドメニューも充実して

います。からあげや、ラーメンの後のおすすめ

にぞうすい、チーズリゾット、つけ麺の後のお

すすめにカレーライスなどバリエーション豊か

なメニューが楽しめます。 

是非店に立ち寄って、店主こだわりの味を楽

しんでもらいたいです。 

関西学院大学から徒歩５分程度の距

離にあるので、学生が集うのはもちろ

ん、土日になると、この店の味を求め

て一般のお客さんも多く訪れます。 
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〒 663-8006  

兵庫県西宮市段上町 1 − 6 − 4 マンションみどり                              

阪急今津線「甲東園」駅より徒歩 4 分 

TEL. 0798-39-7223 

営業時間： 11:00 ～ 14:30(ラストオーダー

14:00)/17:00 ～ 23:00(ラストオーダー22:30) 

定休日：不定休 

席数：カウンター 8 席、 6 人がけテーブル 2 つ 

麺屋いっちょうは2016年の 4 月末にオー

プンしたばかりのお店ですが、食べ盛りの

学生や会社員などで賑わっています。この

お店の看板メニューである「まぜそば」

が、大変美味しいです。食べごたえのある

太麺に絡み合うタレのうまさと具材、なか

でも角切りのチャーシューが予想以上にや

わらかく、噛んだ時に食感と油のとろける

感じがとてもいいです。そして、麺を食べ

たあとの具材と余ったタレにご飯を加えた

追いめしは残ったタレを活かし最後まで楽

しませてくれます。 

ここで、先ほどのご飯ですが、なんとこの

お店ではからあげとご飯がおかわりし放題で

す ( 混雑時20分間 ) 。食べ放題にもかかわら

ず、このからあげの美味しさに驚くかもしれ

ません。そして店長のおすすめは「台湾まぜ

そば」です。「台湾まぜそば」はまぜそばの

角切りチャーシューではなく、ミンチが入っ

ています。いっちょうの味と言えるタレとな

かなかの辛さがマッチしています。辛いもの

が好きな人にぴったりです。他にも「塩まぜ

そば 」、 「いっちょうまぜそばスペシャル」

などもあるので是非食べてみてください。 

 

麺屋いっちょう 

お 店 の  

場 所  
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〒662-0831兵庫県西宮市丸橋町4-60-1 

阪急神戸線「西宮北口」駅より徒歩12分 

国道 171 号線沿い 

TEL.0798-66-3131  

営業時間： 11:00 〜翌 1:00  

定休日：年末年始 

席数：42席（カウンター／一人掛け席12） 

一風堂西宮北口店のこだわりは、地域の客層に合

わせたお店づくりです。 

土日は子どもづれが多いので、子ども用のいすを

多くしたり、お母さんにもゆっくり食べて頂きたい

という気持ちからブランケットも用意しています。 

また、学生も多いので、学生向けのサービスとし

て、替え玉無料（２玉まで ）、 もしくは８０円トッ

ピングの中から１品サービスなども提供していま

す。※精算時に学生証を提示する必要があります。 

〒662-0831兵庫県西宮市丸橋町4-60-1 

阪急神戸線「西宮北口」駅より徒歩12分 

国道 171 号線沿い 

TEL.0798-66-3131  

営業時間： 11:00 〜翌 1:00

定休日：年末年始 

席数：42席（カウンター／一人掛け席12）

一風堂西宮北口店のこだわりは、地域の客層に合

わせたお店づくりです。

土日は子どもづれが多いので、子ども用のいすを

多くしたり、お母さんにもゆっくり食べて頂きたい

という気持ちからブランケットも用意しています。

また、学生も多いので、学生向けのサービスとし

て、替え玉無料（２玉まで ）、 もしくは８０円トッ

ピングの中から１品サービスなども提供していま

す。※精算時に学生証を提示する必要があります。

  

一風堂 西宮北口店 

まず看板メニューに「白丸元祖」

「赤丸新味」が挙げられます。年配

のお客さんだと「白丸元祖 」、 「赤

丸新味」は学生やがっつり食べたい

味が濃いラーメン好きに人気です。

常連さんになるにつれて「白丸元

祖」を好む傾向があるらしいです。

初めて来店する方におすすめなのは

やはり、オーソドックスな「白丸元

祖」です。それを一度食べてもらえ

れば、これが一風堂のラーメンだと

分かって頂けます。 

また、一風堂ではラーメンの固さ

を選ぶことができるのです。おすす

めは、カタまたはバリカタです。固

くて細い麺が博多ラーメンの特徴で

あるので是非試してみてください。 

 

サイドメニューは、お腹が空いていたら

チャーハン、ちょっとつまみ程度なら餃子

がおすすめである。ひとくち餃子の大きさ

が可愛いサイズで食べやすく、これが博多

特有の餃子と言えます。 

↑白丸元祖 （ 玉子入 り ）  

博多 ひ と く ち 餃子→ 

お

店

の

場

所
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人一倍関学に愛着があり、関学に恩返ししたいという思いがとても強かったです。 

高校生の時に関学の校舎の美しさを見て、絶対ここに入りたいと思いました。指定校推薦を  

得るために定期試験では全部 90 点台を取ろう、と 3 年間頑張っていました。 

関学生となり学生生活の積み重ねの中で、職員を志望する思いが高まっていきました。私自身、4 年間の 

学生生活にとても満足して卒業することができました。何故このように充実した生活が送れたのかと考える

と、ゼミの先生はもちろん、職員の方の支えもあったと感じ、感謝の気持ちがありました。 

今度は自分が、後輩にあたる学生さんを支えたいと考えたんです。 

また、自分の性格に合っているとも思いました。私は表に出てどんどん

引っ張っていくタイプではなく、サポートや裏方に回ることが好きでした。

大学では、あくまで学生さんが主役で、職員はそれをサポートする存在で

す。友達に「大学で働いている」と言ったら「え！先生やってんの？」と

言われますが、職員と教員は全く違います。職員を目指して OBOG 訪問に

来る学生さんには、その区別はしっかりしておかなければいけない、とい

うことをきちんと説明していますね。 

私が就活をしていた頃は、職員になるためには関学をとにかく知ろうと考え、ホームページやパンフレッ

トはもちろん、文部科学省のサイトに載っている大学に関する資料を読みました。 

。 

学生時代には、フランスへ 1 カ月の語学研修に行きました。 

フランス語は、第二言語として学習を始めて面白いと思い、インテンシブ 

クラスに入りました。語学研修プログラムのメンバーは文学部フランス語学 

科の学生がほとんどで、自分が１番話せませんでしたが、１回挑戦してみな 

いと何も変わらないと思って行きました。これが人生を変えたと言っても過 

言ではない経験となり、今でも思い出して元気をもらえます。 

。 

卒論でも取り上げた「グローバル人材」とは、積極性と相手を受け入れる心を持った人。 

グローバル＝英語って思う人が多いでしょう。私は、それは TOEIC の点数などでは測れない

と思っています。グローバル人材としては、自分から話しかける積極性と、一方的にならず相手の話を聴き、

相手を受け入れる心がとても大事だと感じています。 

今私がいる神戸三田キャンパス事務室には、English only の留学生も手続きや相談に来ます。1 番やっては

いけないのが不安にさせることです。相談を受けるための語学力が足りないと感じたら、英語が上手な職員

に助けを求めます。絶対に笑顔で「大丈夫だから！」「ちゃんと電話で聴いてあげるから待っててね！」と

伝えるようにしています。 

～新しい進路の選択肢を発見しよう～ 

行きました。

新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の新しい進路の を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～を発見しよう～

立石祐美子さん 
2015年ご卒業後、関西学院大学神戸三田キャンパスで、 

キャンパス担当職員として勤務されています。 
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知識習得のため、勉強や仕事をするために本を読みます。 

読んでいて「ん？」と思ったら、スルーせずにもう 1 回戻って読み直しています。時間は

かかりますが線を引きながら何度も読み、自分なりに落とし込めるように心がけています。 

 

 今読んでいる本は『アクティブラーニングと教授学習パラダイムの変換』です。一方的な聴くだけの授業

ではなく、学生が主体となった参加型の学習をしようという考えが書

かれています。職員の仕事に興味がある人は、読んでみると面白いと

思います。神戸三田キャンパスは、アカデミックコモンズがとても活

発に使われています。どうすればその活性化を継続できるか知るため

に、アクティブラーニングの知識を深めるようにしています。 

上ヶ原にも H 号館と中央講堂に、ラーニングコモンズという新たな

活動スペースがあるので、活用して欲しいですね。 

。 

次は、学部事務室で働いてみたいです。 

いろんな仕事に挑戦したいという強い思いがあります。関学の職員と聞いたら、大学の学部

事務室のカウンターの人をイメージされるでしょう。しかし、初等部からインターナショナルスクールまで

幅広い、学校法人関西学院という全部の部署に配属される可能性があります。私は今幸運なことに、関学の

色々な面を見ることができる部署にいますが、まだ知らない仕事もたくさんあります。一度は学部に行き、

職員として最も基本になる、学部事務室での業務を経験したいと思っています。 

。 

後輩のみなさんへ。 

関学生は、とてもモチベーションが高い学生さんと、

まだ開花できていない学生さんの差が極端かなと感じています。モチ

ベーションの高い学生さんは、職員がびっくりするくらい自分たちで

考えて行動しています。一方で、何をすればいいのか分からない学生

さんもいます。そんな人を導くことが職員の仕事だと思っているので、

自分が打ち込める何かを探している人は、職員に相談したりして、情

報を得てください。 

私は学生時代、語学研修や、小林ゼミでのディベート、部活動でのディスカッションなど、充実した日々

を過ごしました。自分からそれらを取ったら大学時代に何も残らないんじゃないかというくらい、大切な経

験です。 

そんな経験を１つでも持っていたら、大学生活の充実度が大きく変わってきます！ 迷った際は遠慮なく職

員を頼り、自らの未来を切り開いてください。 

 

 

 

。

小林ゼミの皆さんと 
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インターンシップの不安解消のための

展
開
図

もくじを見て
気になったページ
から見ていこう！
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長期インターンシップ
社員の方と同じように実際の業務に関わる形態を言います。期間は特に定まって

おらず、半年～1年ほど企業で働くのが一般的ですが、中には2～3年働く学生もい
ます。この形態は採用に意欲的な企業や小規模のベンチャー企業が即戦力の採用を
目的として行っており、責任や裁量が大きい分、スキルアップを目指したり、社会
人マナーを身に付ける上では最適です。また、やる気や成果に応じて社会人と同様
の裁量で活動することもできます。
長期インターンの良いところは、ほとんどの企業が「学年不問」で募集をしてお

り、大学1年生から内定が決まった4年生、院生まで幅広い学生が挑戦することがで
きます。その企業の実際の仕事を行うことで、企業や業界について実体験に基いて
理解を深めることができます。またベンチャー企業の場合、トップの方々との距離
が近いので、直々にアドバイスをもらうことができ大きな成長が見込まれます。

短期インターンシップ
これは主に、大学3・4年生が就職活動の一環として行うもので、自分の志望あ

るいは興味のある会社で就業体験をするプログラムです。短期インターンシップ
は上場企業や大手企業で多く実施しており、期間は1～2日、長くても2～3週間の
ものが一般的です。

内
国 イ タ

ー
ン

ン
インターンシップには大きく分けて、「短期型」と「長期型」の2種類があります。

セミナー・見学型
１日～数日間と期間が短く、多数
の学生が参加することができます。
内容としては、会社説明やオフィ
ス見学、社員の方が会社や仕事の
魅力を語るなどが一般的です。

ワークショップ型
学生に社員の方がサポートでつい

て1つのチームを作り、予め決めら
れたプロジェクトに取り組みます。
社員の方から直接フィードバックが
もらえたり、社員や役員の方々の前
でプロジェクトの成果を発表するな

ど貴重な経験ができます。

Ⅱ
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ベトナムインターン

ベトナム経済の中心地・ホーチミンまたはハノイにおいて「ビジネス
の現場」で1か月間みっちり働く海外インターンシッププログラムです。
日系企業が多数進出し、大きな日本人向けマーケットが存在するにも関
わらず、日本人の絶対数が不足しているベトナムでは「日本人幹部は忙
しくてそこまでできないが、それでも日本人でないとこなせない仕事」
が多数存在します。そこで参加者は現地企業(経営者は日本人)にイン
ターンシップ生として入って、日常業務を担当すると同時に、顧客訪問
への同行や現地ローカル社員との交流、海外での日々の生活を体験しま
す。これらを通して成長するアジア(ベトナム)のダイナミズムを実感・
体感できると同時に、異文化理解力を向上させることができます。

中期プログラム

オーストラリアのニュー・サウ
ス・ウェールズ大学でビジネス英
語を学んだ後、現地企業・団体等
でインターンシップを行うことで
ビジネス英語の習得と現地での就
労経験を得る内容です。

短期プログラム

アメリカ・ロサンゼルスの主に
日系企業でのインターンシップを
通じて日本人ビジネスマンとして
のキャリアについて考える内容で
す。

外
海 イ タ

ー
ン

ン
このページでは、関西学院大学で応募できる海外インターンシップをいくつか

紹介します。
まず学校から申し込む海外インターンシップには、夏休みや春休みの休暇期間を
利用して行う短期プログラムと秋学期の３～４ヵ月間を利用して行う中期プロ
グラムがあります。

そして、2016年から関西学院大学の学生と阪南大学の学生が一緒に行くベトナム
インターンのプログラムも新しくできました。

Ⅲ
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Q. 企業名と期間は？
株式会社サンゲツ(インテリア系)
３回生の夏季休暇中に５日間行きました。

Q. ほかに参加したインターンは？
3回生の夏季休暇中に、株式会社ODKソ

リューションズ(IT系)に2週間、ニッセイ情
報テクノロジー株式会社(IT系)に1日、3回
生の10月に、モロゾフ株式会社(洋菓子メー
カー)に1日行きました。

Q. このインターンに参加した動機・過程
は？
就活に対する不安が大きくて、様々なイ

ンターンに行って安心したいと思ったとい
うことが一番大きな理由です。また、現在
インターンに行くのが当たり前すぎて行か
ないと不安になるからです。

Q. ５日間のスケジュールは?

１日目. ペアを作ってお話してからペアの人
の他己紹介、企業説明、アイスブレーク
２日目. 梅田にあるショールーム見学、関西
支社にて社内見学(工場や事務作業)
３日目. グループワークでペアを作りペアの
人の好みを聞いて部屋をコーディネート(２
日間)担当の社員さんから過去のクレーム例
などを交えてお話
４日目. 営業の部署の方が来てくださって実
際に模擬営業をみんなの前で披露、ペアで
実践、最終日のプレゼンの準備
５日目. 社員の前でプレゼン(内容自由)

Q. 就活のことはいつごろから気にかけ
ていましたか？
３回生の４月に大学で行われるキャ

リアガイダンスに参加したときからで
す。就職のためにもインターンに行っ
てた方がいいとこのときに考え始めま
した。

Q. インターン前後で就活への印象はど
のように変わりましたか？
社会人の方は思ってたより怖くない

ことがわかりました。就活に対する緊
張感がちょっと和らぎました。

仲田彩乃さん
(インタビュー当時3回生)

国 内 イ ン タ ー ン

イ ン タ ビ ュ ー

Ⅳ
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Q. インターンに参加した感想は？

良かったことは、社会人の価値観を知ることができたこと
です。大学生の学生同士で考える社会人の前での振る舞いは、
まじめでいい子にしていないといけないと考えてしまいがち
で、つい普段の自分とは違う自分になってしまいます。でも、
社会人は猫かぶりを求めていなくて自分の素を出してきてく
れる学生の方がその人の性格が良く分かって安心するという
お話を伺って、学生の考えと社会人の考えのギャップを知る
ことができました。
学んだことは、学生の知識の方向性と社会人の知識の方向

性が違うということです。自分は経済学部なので経済の用語
はある程度理解できましたが、業界用語が出てくるとわから
ないので語彙力を伸ばすことが大切であるということを感じ
ました。意外と基礎的なことが社会では重要であることがわ
かりました。
また、メンバーの質が大切であると感じました。インターン
で自分が学びに行っているのにもかかわらずメンバーの質に
よっては自分が教える立場に回らざるをえないこともありま
した。だからもし、レベルの高いインターンに行きたいので
あれば、選考がしっかりしているインターンに参加した方が
良いと思います。インターンに行って安心したい、場慣れし
たいというタイプであれば様々なインターンに行くことをお
勧めします。
このインターンに参加したメンバーとはとても仲良くなり、

定期的に飲み会などしていて、就活を共に戦う仲間ができる
のも良いところだと思います。

Q. 後輩に向けてインターンシッ
プのアドバイスをお願いします。

志望業界のインターンに行くこ
とはもちろんですが、志望してい
ないところにあえて行ってみると
視野が広がっていいと思います。

国内インターンシップの
ことは分かってきたかな？？
これで少しは周りの人と

差がついたぞ！

Ⅴ
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海 外 イ ン タ ー ン

イ ン タ ビ ュ ー

Q. 参加した職種は？
日本人の社長さんがベトナムで経営す

る建築業の会社でした。

Q. 参加した期間は？
2回生の夏休みに1か月間です。

Q. このインターンに参加した動機・過
程は？
今まで海外に行ったことが無いという

こと、また自分の今の力がどれくらい社
会に通用するのかを試してみたくて応募
しました。

Q. １か月間のスケジュールは？

１週間目. 会社の業務がどのようなも
のかを勉強しました
２週間目. 営業に同行させていただき
経営者の方からお話を伺いました
３週間目. excelを使い仕入れの材料費
を比較する業務をしました
４週間目. 内装工事の現場の視察を行
いました

Q. インターン参加の前後で就活ま
たは社会に対する印象はどのように
変わりましたか？

インターンに参加する前、自分の
中のイメージでは海外で仕事をされ
ている方は敷居が高く話しにくいと
考えていましたが、そんなことはな
くむしろ話しやすかったです。

①

中津開さん
(インタビュー当時2回生)

Ⅵ
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Q. このインターンに参加した感想は？

１か月間職場で社員さんたちと肩を並べてお仕事をさせていただ
きました。
通常の日本のインターンと言われるものは一週間など非常に短い

期間が多い中で、１か月のインターンは長いだろうなと考えていま
したが、実際に働くとまったくなにも業界のことが分からずに帰国
することになりました。建築業という業界で一か月の間に知識も経
験も無い自分になにができるか考えているうちに帰国の日になって
しまい、正直なところ仕事の面では成果はゼロと言っても過言では
ありません。
しかし、社長さんの人脈を通じてベトナムで働く日本人の方とお

話をする機会には沢山恵まれました。様々な職業の人たちとお話し
をさせていただきましたが、辛いこともあるけれど日々を全力で楽
しんでお仕事をされているという印象を受けました。
その他に良かったと思えることはベトナムという発展途上国で一

か月生活できたということです。日本と比較して物価も全く異なり
インフラの整備も日本の比にならないほど進んでいません。しかし、
露店が多く並ぶ一方で高層ビルなど近代的な建築物が建っており、
10年後には全く異なった場所になっているだろうなと予測できま
した。
今回のインターンを通じて社会人と会話をするということの楽し

さを実感できたように思います。それがこのインターンを通じて得
れたものかなと思っています。

Q. 後輩に向けてインターンシップへ
のアドバイスをお願いします。

動機は何であれインターンシップに
参加することで得られることは何か
しらあると僕は思います。
すべてのことに言えるかもしれませ
んが、あらゆる機会を自分にとって
プラスにするのかマイナスにするの
かは本人だと思っています。目の前
にチャンスがあると思って積極的に
参加して欲しいです。

ベトナムインターンの
ことは分かったかな？？

次のページも、
海外インターンについて

のインタビューだよ！

Ⅶ
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海 外 イ ン タ ー ン

イ ン タ ビ ュ ー

Q. 企業名は？
The Japan Foundation, Los Angeles
（独立行政法人 国際交流基金ロサンゼルス日本文化
センター）

Q. 期間は？
2016年2月3～28日

※関学CIEC主催「春季短期海外インターンシップ
（アメリカ）」に参加

Q.参加した理由、過程は？
日常から離れたビジネスの最前線で、様々な業務

を学生のうちに経験できる機会はこれを逃したらな
いと思い、参加を決めました。このプログラムは学
生が「一人」でそれぞれの企業・会社に行くという
点が私にとって非常に魅力的でした。実生活の中で
の英会話のレベルアップはもちろん、相手が求める
ことにすばやく応える、自分で考えて動くスキルを
磨きたいと考えました。

Q. 内容は？

• 日本語教材の印刷
• アンケート集計（Excel打ち込み）
• 図書館業務
• リサーチ（例︰在米日本人学校の

公式サイトのリストアップ）
• イベント設営、運営（例︰シネマ

歌舞伎）
• 日本語学習者と在米日本人の交流

イベントの企画運営

②

岸本栞奈さん
(インタビュー当時3回生)

Q. 国内インターンとの相違点は？

あくまで私が参加したものとの
違いですが… 国内インターンはイ
ンターンのために用意されたグ
ループワークやジョブが多いのに
対して、海外インターンは実際の
仕事を手伝わせてもらえるので、
やりがいも責任も異なると感じま
した。それぞれ目的によって参加
するインターンの種類を見極める
ことが大切だと思います。

Ⅷ
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Q. このインターンに参加した感想は？

このプログラムで得たものは数え切れませんが、チャレンジ精
神はこれまでに増して培われたように思います。また、得たもの
は精神面だけでなく、人のつながりも大きかったです。JFLAのス
タッフの皆さんは私にとてもよくしてくれ、帰国後も就職活動の
ことなど相談に乗るよ、と言ってくださいました。研修で出会っ
た仲間たちは、学部、学年、大学が異なる人もいますが、帰国後
すでに何度か顔を合わせており、今後も良い関係が続きそうです。
将来について明確なビジョンを持っている彼らと刺激を与えあい
ながら、これからも切磋琢磨していきたいと考えています。

Q.企業（団体）への印象の変化は？

恥ずかしいことに、私は派遣先が決まるまで日本の独立行政法
人にこのような機関があることすら知りませんでした。今回イン
ターンさせてもらい、スタッフの方にぶっちゃけた話なども伺っ
て独立行政法人として、日本の機関ではあるが欧米独特の職場環
境もある、という側面を肌で感じることができました。奇しくも
帰国後、友達が国際交流基金の別支部で活動を始めることを知り、
一層身近な存在になりました。

Q. 後輩に向けてインターンシップへのアドバイスを
お願いします。

インターンに関して言えることは「滞在中はとに
かく何事もやってみる」と決意することでしょうか。
これは私が日頃から意識している「やらないでする
後悔よりもやってする後悔」に通じるところがあり
ましたが、限られた時間に稀有な経験を積めるイン
ターンの中では特に重要なことでした。
事前準備も大切ですが、実際行ってみて必要だと

感じたのは、何か問題が起こったとき、思いもよら
ないタスクを任されたとき、とっさに考えて動くと
いった行動力でした。日本で一般的な「インターン
シップ」からすると14日間の企業研修は長いように
思われますが、実のところあっという間です。長期
のインターンや海外インターンへの参加を検討する
皆さんには、小さくてもいいので目標や目的をもっ
て臨んでほしいと思います。

インターンについて
ここまで学んだあなたは

もう大丈夫！
これからどんどん

積極的に参加しよう！

Ⅸ
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やりたいことをやれ！ 
～大学生活 「自由」のその先に～ 

関学経済学部三人衆への Special Interview 

俺たちが教える「新発見」の 

全てがここに。 

土井皓右×濵口魁希×加藤雄太×エコゼミ 
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このコーナーでは、経済学部生でユニークな活動をしている学生を紹介し、読んで頂いた方々に「大学 

生活でこんなことも出来るんだ！」「自由ってこんな風にも使えるんだ！」という発見をして欲しいと 

思っています。 

今回は経済学部生 3人をピックアップし、様々な話を聞いて、大学生活について考える機会を提供出来

ればいいなという思いが、このようなインタビューをさせて頂くきっかけになりました。 

 

土井 皓右 
(Kosuke Doi) 

世界の魅力を伝える。 

海外経験のある関学生を対象

にエピソードを集めて発信する

「関学生が描く世界地図」で活

動中。自身も二度の留学経験を

持つ。大好きだと言うコーヒー

を使ったイベントを主催し、町

おこしを図るなど精力的に活

動。 

濵口 魁希 
(Kaiki Hamaguchi) 

筋トレで変わる。 

大学１年時からトレーニング

を始め、2016 年４月に行われ

た、学生日本一を決めるベスト

ボディ・カレッジではファイナ

リストに選ばれた関西屈指のマ

ッチョ。 

2016年５月から TECH:CAMP

梅田のメンターとして活動中。 

加藤 雄太 
(Yuta Kato) 

「人生」を切り取る。 

地元神戸を中心に、街行く人

へ話しかける、題して "HAZIME-

MASHITE"で活動中。具体的に

は、街で見かけた人とお話を

し、その人の写真を撮らせてい

ただき、話した内容を Instagram

と Facebook でシェア。現在

(2016 年１２月)までに約４７０

人の方々を紹介。同６月には、

自身の活動をまとめた本

「HAZIME-MASHITE」を出版。 

大学生活を「新発見」して欲しい。 

インタビューは私、 

エコゼミ委員の長村が 

務めさせて頂きます！ 

Special Interview for… 

インタビュー日時 

2016年 10月 12 日 

＠経済学部棟 2F ワークルーム 
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長村：早速ですが、それぞれの活動内容を自己

紹介も兼ねてお願いします！ 

 

 

土井：まず「関学生が描く世界地図」から！内容

としては、実際に家族旅行やバックパック、留学

を始めとする、海外に行ったことがある関学生を

対象にインタビューしています。それらのエピソ

ードを集めて、思い出の写真と共に発信するとい

う活動をしています。 

私と川口哲生(かわぐち てっせい)と田中雄太

(たなか ゆうた)の 3人で活動しています。3人と

も海外経験があり、私は高校の時に 1 年間留学、

川口はバックパッカー、田中も留学をしていまし

た。 

この活動を始めるに至ったきっかけは、3 人で

私の家に泊まっていた際でした。携帯を出して、

今までで海外行った時の写真を見せ合ったとき

に、「こんな所行ったんや」「こんなことあったん

や」っていう思い出話になりました。その瞬間が 

私達 3 人の中ですごく面白くて。そこで、3 人で

これを何とか形にしたくて、出来たのが「関学生

が描く世界地図」です。 

Instagram と HP(※)を使い、活動させて頂いて

います。 

なぜ関学生に絞っているかと言うと、まず「関

学生にもこんな経験をしていて、こんなオモロい

子がいる」っていうのを伝えたかったこと。結果

として、私達がインタビューをして聞き出した、

思い出の詰まった 1 枚の写真の魅力を伝えたいで

す。 

実際、留学で私自身すごく変えられたし、他の

2 人も海外での経験が何かしら人生に影響があっ

たと思います。私達が活動しているのは学生団体

とかではないです。ラフに、関学生が作り出す思

い出の詰まった世界地図を感じて頂きたいです。

これが「関学生が描く世界地図」！ 

 
※アクセスはこちらから ⇓⇓  
(HP) http://kg-worldmap.squarespace.com/ 
(Instagram) kgworldmap 

「関学生が描く世界地図」 

(左から)田中雄太さん、土井晧右さん、川口哲生さん 
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それから、コーヒーが好きです。大阪市立大学の

友達で仲良い奴がいて、その子と自分達の好きな

コーヒーで何か社会貢献をしたいという話から、

イベントを行いました。 

今、巷では「サードウェブコーヒー」というも

のが流行っています。しかし、地域に昔からある

コーヒーはあんまり注目されていなくて、売上も

落ちているという実情があります。それを「町お

こし」のような形で、焙煎所からコーヒーを選ん

できて、イベントではそれらのコーヒーを出して

います。地域活性化ではないけど、地元に根付い

たコーヒーの面白さを知って頂けるのではない

かと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：じゃあ次は魁希！ 

 

濵口：まず筋トレは、１回生の夏・秋くらいから

始めた。高校野球終わってからかなり太って、 

みんな大学生なるとオシャレするのに自分は服

が入らなくて、「これ何とかならんかな、痩せなあ

かんな」ってことで、自分で鍛え始めた。 

２回生の春に、加野光(かの ひかる)っていう

子と一緒にトレーニング始めて、２年の間はずっ

と鍛えてた。 

ここにいる２人は海外に飛び出しているや

ん？俺も、２回生の夏に２か月間の予定でフィリ

ピンに留学に行ったんやけど、4日で帰ってきて。

思ったよりカルチャーショックが大きくて、「ヤ

バい、俺海外でやって行けへん」って思って気が

めいって、情けなく帰ってきてもてさ。 

ろ服着れる体型になったな」と思った(笑) 最初

のコンプレックスを、トレーニングを通じて解消

した。 

それから、トレーニングしながらトレーニング

サークル作って、友達が出来て、筋トレする子を

集めて、ひたすら筋トレしてない子らに声かけて

普及させているところかな。 

 

 

 

 

 

 

 

続いてプログラミングのこと。 

元々、自分で事業とかしたいなって思っていて、

今までは何となく起業したいなくらいの気持ち

で。 
俺は今、ゼミでゼミ長という立場で活動をして

いるんやけど、組織をまとめたり、組織を運営し

つつ色んなことを話したり、それにみんなが反応

してくれていい研究が出来たり、そういうことっ

てすごく楽しいと思って。「自分も働くときに組織

を作る立場になりたい、自分の組織を持ちたいな」

っていうのがあって。でもまだ何も持ってないし、

何か技術つけたいと思って「TECH:CAMP」ってとこ

ろにプログラミングを勉強しに行った。元々１か

月間だけ勉強する予定やったけど、終わってから 

 

コーヒーイベント 開催時の様子(上写真) 

帰って来て「ここで何かせなあかん」って思った

ときに「ベストボディジャパン」っていう大会に申

し込んで。トレーニングで何か１個結果出そうと

思って、秋に京都大会に出た。 

TECH:CAMP でも 

活躍中の濵口さん 

(左写真) 

プログラミングでは講師も。 

その半年先の 4 月に 

「ベストボディ・カレ

ッジ」っていう、大学生の

カッコいい体を決める大

会でファイナリストに選

んでもらって、「俺そろそ

ろ 
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講師の方たちに声をかけてもらって、長期インタ

ーンのような形で、今はずっと教える方で働い

て、教えながら勉強させてもらっている感じか

な。 

 

加藤：プログラミングを教える側の活動ってどん

な内容？ 

 

濵口：カリキュラムを進める形やな。プログラミ

ング教室に通っている人たちが、エラーが出たと

きに教えてあげることとか。あと、今 IT ベンチ

ャーってすごく伸びているねんけど、まだそんな

に整備されてないところがあるから、社内のシス

テム開発をやったりもしている！ 

 

加藤：それってネット？ネットで教えたりするみ

たいな？？ 

 

濵口：オンラインとオフラインの両方あって。東

京、梅田、福岡にオフィスがあって、俺はその中

の梅田で活動中。 

 

 

 

 

 

 

長村：続いて雄太お願いします！ 

 

加藤：僕が挨拶好きやった話から始めよか(笑) 

 

僕のとこお兄ちゃんが悪くて。お兄ちゃんの評

判が悪いから、「僕はいい子になりたい」って思っ

ていた。 

小学生の頃はまず人に挨拶するようになって。

そしたら、中学のときに「あんたのとこええ子や

な、次男ええ子やな」って、それを僕が学校行っ

ている間にお母さんに言われていたのを聞いて、

「僕が知らん間に知らんところで僕の評価をさ

れてるって、すごい面白いな」「第三者からの評価

って面白い」と思って。それをずっと続けていた。 

それで、高校入ってからそれがヒートアップし

てきて、次挨拶するのが楽しくなってきて。偽善

でもええから喋りかけようと。例えば荷物重そう

にしている人がいたら、「こんにちは、重いんです

か？」みたいに声かけて、「あ、重い重い」とか言

われるから一緒に持ってあげるとか、そしたら

「こいつええ奴」みたいになるやん？そういう感

じで、偽善でもええ奴になろうと。そこから更に、

挨拶するのが楽しくなりすぎて、家の前で知らん

人が通るだけでそっちにサッカーボールを蹴っ

て取ってもらって、そこから話しかけようみたい

なこともやっていた。そうしていたら、近所では

「加藤家の次男はええ奴や」って言われるように

なったけど、でもこのコミュニティーは狭いと。

もっと大きな地域で「あの加藤家の次男ええ奴」

くらいになって名前流れたらいいなって思って。

ひたすらボール蹴って、家の前通る人に挨拶して

話しかけて、そのときに「どこから来たんです

か？」みたいに聞いて。「知らん人と話たりするこ

とが楽しいな」って思っていました。 

「毎日、知らん人に 

話しかけたら？」 
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この頃部活で、毎日日記をつけることが義務に

なっていて。毎回ランのタイムとかを記録し続け

ていたら上がっていくのが分かって、「これ楽しい

な」って思って。そこに少しずつ付け足して書く

ようになった。「今日はこんな練習してこんなこと

思った」みたいに。それも段々ヒートアップして、

部活じゃなくて学校で起こったこと、身の回りで

起こったこととか、色んなことをたくさん書いて

いった。 
それで、大学生になってある日その日記をパッ

と振り返ったら、大学１年のときに書いた日記が

高校の頃よりも明らかに上手くなっていて。これ

を見て、僕が何か文章を書いてそれを外に発信し

たいなと思い始めて、流行っていた SNS に目をつ

けた。 

「知らん人に挨拶する」と「文章を書く」。それ

を先輩に相談したら、「じゃあお前毎日知らん人に

声かけて生活したら？」って言われて。その人は

ふざけて言っていたけど、「これ面白そうやな、出

来るな」と思って、次の日から始めたっていうの

がきっかけ。それが 2015 年 5月 31日。 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：土井ちゃんは、留学を含めて色々と活動

をする中で、印象深いエピソードや出会いは

ありましたか？ 

 
土井：俺が高校の時の留学の話で、今はそうでも

ないけど当時かなり人見知りで。最初の３か月く

らいマジで友達出来んかって、半分鬱みたいに 

 

なって。「どうしよ」ってなって改めて自分を省み

た時に、英語喋れなかったから、俺は英語をかなり

勉強して、ある程度できるようなりました。そした

らぽつぽつ友達でき始めて。 

その友達の中に、「コロビン」っていう面白い子

がいて。ある日コロビンから「学校一おもろいやつ

を決める大会に出る！」「コウスケ、お前おもろい

から一緒に出ようぜ！」と言われました。そこで、

全校生徒 1200人ぐらいの前でラブソングを歌いま

した。それで校内３位になって、「あのアジア人や

ばいぞ、めっちゃ面白いぞ」みたいになって、そこ

から人気者になったっていう話は今でも印象深い

です。 

 

濵口：言葉が通じないって余計ムズイやん？言い

たいけど伝わらんし、さらに人見知りやし。 

 

土井：まず、俺は日本人やと思って。アメリカ人

は、思ったことをそのまま言うやん？「あ、これや

っぱ日本人らしくないわ」って思って、最初は相

手に言わせるようにしていました。「僕はみんなの

話ウェルカムですよ」みたいな感じにして、相手が

喋ってそれに対して自分を出していくという風に

していたら、コミュニケーションは取れるように

なりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

濵口：同じようにするんじゃなくてってことね。な

るほど、そうすればよかったのか！ 

 

全員：(笑) 

日記の「変化」が転機に。 
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人に合わせて盛り上がるような返しはするけど、

俺はどこにあるのか分からんようになって、自分

の意見とか自分の考えみたいなのをはっきり出

すことが出来んようになっていて。「これはすご

いだめやな」って思っていた部分が、筋トレして

変わったかな。ズバズバ自分の発言を思った通り

に言えるようになった。「それは違う」とか「俺今

日行かへん」とか言えなかったり、誘われたら何

となく行きたくなくてもすっと行っちゃうみた

いなところがあったけど、間違っていたり行きた

くないと思ったことも、きちんと「俺はこういう

理由があるから今日は行かへんよ」とか「俺はこ

れがしたいから一緒にやろう」とか、はっきり言

えるようになったし、そこがトレーニングして一

番変わったことかな。 

 

加藤：自分の意見が言えるようになることと、男

性ホルモンって関係あるん？ 

 

濵口：関係あるよ！「テストステロン値」ってい

う男性ホルモンの数値があるねんけど。 

例えば体育会の子って、私服で廊下歩いていて

もパッと見たらわかるやん？もっと言えば、スポ

ーツやっていたらわかると思うけど、キャプテン

って言われんでも、立ち姿見たらわかるやん？こ

いつ、多分高校の時キャプテンやったなとか。そ

れで、「ちょっとこいつ逆らえへんな」っていうオ

ーラ持っている人おらん？男って、心の中でみん

なこれ感じていて、すれ違ったときに「どっちが

上か」っていうのを計っているねん。自分の意見

を言いやすいやつと、こいつにはちょっと言えん

っていう子、おるよな？先輩でも、簡単に言える

先輩と、あの人には絶対言えんってあると思うや

んか。 

あれって、「テストステロン値」っていうのが高

い人はそういうのが高い。発言力があるとか。チ

ンパンジーとかサルで言うと、ボスは一番テスト

ステロン値が高い。 

土井：コーヒーのことで言ったら、実際に地域の焙

煎所のコーヒー豆使わせてもらっていました。や

っぱりコーヒー屋さんってすごいこだわりがあっ

て、一つレコードとコーヒーのお店がありました。

そこで「豆使わせて下さい」「こういう活動がした

くて」って私達の思いを伝えたけど断られて。その

人はレコードを中心にしたコーヒースタンドを作

りたかったそうで、「一つのことに対して様々な思

いが詰まっている」という事を実感しました。 

 

長村：じゃあ魁希！ 

 

濵口：真面目な話をすると、筋トレすると何が変わ

るかって男性ホルモンが出るようになること。 

俺八方美人で愛想もいい方やから、割と好き嫌

いなくて。自分とジャンル違うやつでも大丈夫で。

でも、大学入って困ったんが、みんな結構話しかけ

てくれて友達増えていくけど、「ちょっとこの子と

は合わんかな？」みたいな子でも話しかけてくれ

るから、話を弾ませちゃうんよ。俺って結局、 

 
 

「個」としての力を 

つけるために。 

コーヒーへのこだわり。 
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高い人には結構特徴があって、大学でも一人で

歩いている人は大体テストステロン値が高い。だ

から、例えば食堂で堂々と一人でご飯食べている、

すごく輝いた子とかは、オスとしてレベルが高い

ねん。自然界を見てみると、オスで能力高いものは

群れない。哺乳類で、例えばクジラもそうやし。ヌ

ーとかハイエナとかって群れになるやん？ああい

う弱い動物は群れるねん。でも、テストステロン値

が高くて食物連鎖の頂点にいる動物は群れない。 

体育会を見ていても、その部活の集団の中だけ

でいるときは活発に言えるけど、外れたときに全

然意見とか自分出せない人もいるやん？それは結

局群れの中だけで成立しているもので。俺は、どち

らかと言うとそっちのタイプやったから、「個とし

て力を付けたい」っていうのがあって筋トレをや

る。そうするとテストステロン値上がるから。 

 

土井：やろうかな、筋トレ(笑) 

 

濵口：うん(笑) 

こういう話をどんどんして、「筋トレはいいよ」

って伝える。 

現実的に、凄く賢いけど貧弱みたいな子より、全

然頭は良くなくても凄い迫力あってオーラある子

の意見の方が通っちゃう。「俺はこう思う」ってい

うのが、「あいつに付いて行こう」ってなっちゃう

ねん。だから、ある程度自分の意見をきちんと通

したいのであれば、やっぱり体鍛えたりとかして、

人としてオーラ出していくことが大事やなってい

うのが自分の中で思っているから、鍛えるべきや

と思う。 

そうすると、次は単に男の子として一目を置い

てもらえるやん？異性にモテることは大事やけ

ど、「男性にモテる」っていうのも大事やと思って

いて。男に対して、「あいつおもろいし、あいつ魅

力的よな」って思われた瞬間に引き込めたり、仲間

になってもらって協力してもらえる機会も増える

と思うから、鍛えるってすごく大事かな。 

 

それでやっぱり生活も変わってくるし、自分がリー

ダーになりたいっていう立場やからこそ、前に立っ

た時に周りの人に一目を置いてもらえるような何

か特徴みたいなものを、トレーニングとかで付けて

いければという感じかな。 

 

加藤：へー、超面白い！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：次は雄太！ 

 

加藤：この本はクラウドファンディングで出来たけ

ど、それこそ９３人の人が２５万円を集めるって 
いうことに協力してくれて、結果的に３３万８千

円が集まってこの本ができて。 

そこには、自分が挨拶してこの本で特集している

人たちで支援してくれた人もいっぱい居るし、一番 

「後に繋がる」 

出会い。 

加藤さん著 

「HAZIME-MASHITE」 

(右写真) 
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大きい人は、僕のことを応援してくれて５万円投資

してくれたり。それってすごいことやん？ 

その中で嬉しいことは、僕は大学生やしみんなと

もいっぱい遊んだりするけど、自分の活動の中でこ

うやって出会った人たちからその後お誘いがあっ

て、「一緒にご飯いこうよ」とか「こういう案件が

あるけど、雄太これちょっとやってみてくれん？」

っていう風に、後に繋がる出会いっていうのが今 

ずっと続いていること。 

今その人たちで、僕が例えば東南アジアに旅行行

くって聞いたら、僕のおじいちゃんおばあちゃんみ

たいになってくれて、「お前行ってくるんやったら

２万やるわ！」みたいな方もいて。例えば中原さん

て方は、１回家に泊めてもらったりして。そういう

のって活動していて嬉しいというか、やっていいな

っていう感じやな。 

 

濵口：話しかけたらちょっと苦手なタイプとか、こ

の人今まで出会ったことないみたいなことある？ 

 

加藤：あるある！ 

 

濵口：あるよな、絶対！ 

 

加藤：ほぼ毎回そう。 

 

濵口：どういう風にコミュニケーション取る？自分

の中である？決まりではないけど、こういう風にし

ゃべるみたいな？ 

 

加藤：僕が絶対やるのは、聞くに徹すること。普段

みんなで喋る時は、チョケたり楽しいこともする

けど、初対面の人と話すときはやっぱり好印象を

与えんとさ、写真まで撮るってなると難しいから。

やっぱり聞いて、「こうこうこうなんですね」って

いう風に相槌をうまく取っていくことが、話を続

けることやなっていうのは意識しているところ。 

 

濵口：写真撮るのを失敗することとかある？ 

 

加藤：いっぱいあるよ！これ１個の投稿をするの

に当たっては、３人ぐらいに声かけたりしてやっ

と撮れたりとか。 

 

濵口：なかなか撮れんのか。 

 

加藤：日本は撮れん。僕はそれが嫌で、声かけて撮

らしてくださいっていう行程がめんどくさくて。

カメラが上手になりたかったのもあって、カメラ

向けたらポーズ撮ってくれる場所に行きたくて、

この夏休みはずっと東南アジアにいた。 

 

 

長村：続いて、それぞれの活動で得たもの、そ

の活動をしたことで何か自分自身の新発見な

どがあれば教えて欲しいです。 

 

土井：その人それぞれの考えや思いを知る事は面

白い。最近、そういう場面が多いのですが、人と話

して「こんなやつおるんや」っていう発見が最高に

楽しいです。 

 

濵口：「努力せなあかんってところじゃないんや

な」っていうのは気付いたところかな。習慣化して

しまえば、途中から筋トレも行かんようになった

ら気分が悪くなる。まあ歯磨きみたいなもんで

(笑) 
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ストイックって言ってもらえるけど、みんなが彼

女に会いに行くとか、サークルの友達と遊びに行く

とか、それと同じ感覚で好きでやれるんやなって感

じた。 

 

加藤：僕がこの活動を続けられる理由は、人が面白

いっていうのも勿論あるし、僕自身が本とか SNSで

発信して他の人にシェアしたいのももちろんやけ

ど、直接話を聞いているのは自分やし、一番そこで

考えさせられているのも自分自身であって。僕は周

りの人の言葉とか経験に影響されやすくて、その人

のストーリーを知って「この人はこういう人なん

や」っていうのを知ることが楽しいからっていうの

はある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：次に大学生活のことを聞いていきたいと

思います。もし、もう一度大学生活を送るとし

たらどんな生活を送りますか？ 

 

土井：僕は大学入って色んな経験をする中で、過去

の自分に後悔した時期もあったんですけど、最近に

なって「やっぱりやってきたことは全て無駄じゃな

いんやな」っていうのはすごく思います。だから、

もっと考えて一番身になるような生活がしたいで

す。例えば早くからコーヒーの活動も出来たかなと

か。 

 

濵口：もうちょっとやることをはっきり決めていた

らよかったかなって思っていて。 

俺、高校中退して、学校の先生によく面倒見ても

らって、その職に憧れて「先生になるんや」って決

めて大学に来た。でも、心の中で「自分で事業起こ

したい」みたいな別の気持ちがあったけど、学校の

先生になるっていうのを自分に押し付けていたの

もあった。それに全然気づけてなくて、結局蓋開け

てみたら、言っていたことと実際の行動にズレがあ

って。それをもうちょっと早く消せたらよかったか 

なって思う。だからもう一度やるなら、事業やると

して最初からそういう勉強をしたり時間を割いた

り、もっと効率よく勉強も出来たかなと思うから、

そこは後悔かな。 

あとは、１回生の春からもっと友達作ってしっか

り遊んどけばよかったかな(笑) 

 

全員：(笑) 

 

土井：それはホンマに思うわ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：最後の質問に入っていきます。皆さんに

憧れの人、目標とする人がいたら教えてくださ

い。 

また、新たにチャレンジしたいことや、何年

後どうなっていたい等、将来のことについての

ビジョンも教えて欲しいです。 

 

土井：どんな人間になりたいかやけど、俺は「こい

つ何するんやろ？」っていう人間になりたい。大人

になって、周りが見ていてわくわくするような。そ

の上で「こいつのやることやったら間違いないやろ

な」っていう、信頼のある人間になりたい。 

 

「周りの人が見ていて 

わくわくする」人に。 
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例えばお金持ってる人でも品ない人っておるや

ん？俺は品ある人になりたくて。 

 

全員：(笑) 

 

土井：ちょっと渋いおっさんになりたい。 

 

長村：じゃあ、魁希！ 

 

濵口：尊敬している人は、高校の野球部の監督の、

宮本健太朗先生かな。尊敬というか、先生がいなか

ったら終わっていたかも。もう鬱まで行ったから。

さすがに自殺までは行ってないと思うけど、でもそ

れぐらいもう駄目になっちゃうぐらい、ぐれそうや

った。 

俺、入り直した高校でも２回ぐらい脱走経験があ

って。「もうええわ、出て行くわこの野郎！」みた

いな感じで出て行って、橋の下にずっと座っていた

ら先生が迎えに来て。先生は自分の授業抜け出し

て、「お前もうこれ以上やったら面倒見んけど」っ

て来てくれて。３限の時間かな、先生と海でずっと

喋って、先生の話をしてもらって、っていう感じで

面倒見てくれた。学校の業務をほったらかして、校

長とかに後で怒られたらしいけど(笑) そんな野

球部の先生がいて、その人に出会ってなかったら多

分関学に来れていないし、そもそも高校も辞めちゃ

ってたんかなっていうぐらい。その人は今でもずっ

と尊敬している。 

あと、両親は目標っていうかすごく好きやから、

自分が親になったときに、色々大事にして優しく見

守ってくれていた親みたいになりたいなって思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

将来の夢は迷っていて、正直格好良いこと全然言

えん。組織を作るってことは、リーダーシップを発

揮して会社を運営していく事やけど、会社作って１

番大事なのって本質的には事業やん？例えばこん

なこと、こんな製品作りたいとか、こんなサービス

産み出してこんなこと解決したいっていうところ

が本質やけど。でもそこがまだ無くて、「じゃあ俺

って本当に会社作りたいのかな」って自分で疑問に

思うねん。リーダーみたいな事して、自分が前に立

って発言して、それに付いて来てくれて、みんなか

ら良かったよって言ってもらえるのが好きなだけ

で、「じゃあ俺って会社起こしたいとか、事業を起

こしたいとかじゃないのかな」って自分の中で自問

自答している段階。でも、やっぱり男として生まれ

たからにはデカいことしたいっていう、その欲だけ

はある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長村：じゃあ次は雄太。 

 

加藤：僕が尊敬するのは、普段レゲエとかラップと

かの音楽を聴いていて、ライブも行ったりするけ

ど、そういう舞台に立っている人とか、部活で 

自分の気持ち次第で、 

何でも出来る。 

気持ちさえ強く持っていれば。 
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頑張っている子とか。そういう人を無茶苦茶僕は尊

敬したくなって。「何でその人は試合出れるんか」

とか、「何でその人がその舞台に立てるんか」「何で

この人はこういう思いで歌作ったんか」「何でこの

人はこれを届けたいのか」っていうのを考えたら、

僕らの想像よりも多分はるかに努力して、影で頑張

って、下積みを経てあのステージに立って、ってい

うのが、僕にはすごく格好良く映っていて。「じゃ

あ僕は、絶対人の何倍でも良いから努力してやる」

っていう強い思いがあって。将来もそういう自分で

ありたいし、したいって思ったなら、「もうどんな

に遠くても良いから絶対にやってやる」っていう強

い気持ちがある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

やりたいことやけど、これから考えているのは、

４月からカナダかノルウェー、どっちかに留学行き

たくて。決まったらの話やけど。それも何しに行く

って、カメラの学校に行くこと。 

カメラの技術は上げたいし、その「HAZIME-

MASHITE」をするに当たってもっと英語で深く探り

たいとき、相手の質問・相手の話を引き出すときの、

その空気の作り方、相槌の打ち方っていうのを、現

地に行って見たいっていうのがあって。 

僕が思うに、情熱というか、自分の気持ちが一番

そこに乗っかっているなら、何でもそれは出来る

っていうこと。自分の気持ちさえ強く持っていた

ら。 

次の留学から帰ってきた時には、磨いてきたもの

を使って、日本で色んな人の人生についての本を書

いたり、写真を撮ってその人たちの発する言葉って

いうのをそのまま伝えたい。 

「ストーリーテラー」っていう分野があるねんけ

ど、日本ではそれをやって収益を得ている人がいな

くて、その分野の第一人者にみたいになれたらいい

かなあ！ 

 

Special thanks for Kosuke Doi, Kaiki Hamaguchi and Yuta Kato !! 
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ここからは番外編ということで、本人達の活動の

話からは少し離れて、プライベートの話にも踏み込

んでいきたいと思います。 

最後に、読者の皆様へのメッセージも頂きまし

た！ 

3人にはこんな質問をしてみました！ 

Q1：皆さんのストレス発散法は？？ 

Q2：理想の家庭像や、結婚願望はあります

か？？ 

Q3：自らの想いと、読者の皆様へのメッセージ 

Q2:結婚は、今は考えてないですね。まずは自分の活動で行けるとこまで行きたい。

でもパパにはなりたいなあ。何でも聞いてあげられるパパになりたい。 
 

Q3:HAZIME-MASHITE 通して、固定せずに色んな人を捉えていきたくて。そうすると

色んなストーリーが出てくるわけやん。僕の中では、１つひとつのストーリーに共

感してもらわなくても良くて。自分にフィットするものを見つけて、その人の人生

に自分の人生を投射して、「あっ、自分が悩んでたこと、この人も同じ悩みあった

んや」とかでも良い。そういう機会が、頑張ろうって思うきっかけであったり、

勇気が芽生える、そんな媒体になっていればいい。あとは、社会を見ていて争い

事とか多いし、暗い話も多いから、「もっとみんな話し合おうぜ」みたいな…「人

と接することいいじゃん」みたいな。優しい気持ちになれるものを 自分の活動

を通して伝えていけたらいいし、そういう媒体でありたいです。 

 

Q1:人と会う活動していて、知らん人でも向こうが色々と聞いて

きたら僕も答える。そういうので、自分の思っていることを日常

的に出せる場所があって。親も話聞いてくれるし、そんなに溜ま

ってないですね。 

 

番外編 

加藤 雄太さん 
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Q1:ストレスはあんまり発散しない！自分で抱え込んで、自分で解決

する(笑) 
でも、自分のその悩みとか言わんと、友達と飲みに行く。そうし

たら、「あっ、頑張ろう」って思うから、俺は。誰かといたら、自分

がしんどかったときでも、じゃあ頑張ろうってなる！ 

Q3:これから大学を目指す皆さんへ。変に肩の力入れて「大学始まる…」とか

思わんと、素直に自分が思うことをしたらいいと思う。それが間違っている、

間違ってないとかじゃなくて。どこかで壁にぶつかると思うから、そのときに

考えること。あと、私は思いやりを持って接するっていうのを大切にしていま

す。何か新しいことをする時や、組織にいる時も、常に相手への愛情を忘れず

に思いやりを持てば、必ずうまくいく！と私は信じています(笑) 

 Q1:俺はバーベルにぶつける

かな(笑) 

ひたすら鍛える。悩み始めた

ら、とにかく体をフルパワーで

動かして追い込む。そしたら疲

れるから、帰って寝ちゃうね

ん。そうしたら、次の日の朝ケ

ロッとしているから。 

あとは彼女にひたすら甘え

る。彼女がダメやったときはバ

ーベルにぶつける(笑) 

 

Q2:俺は絶対に結婚したい！子供は２人か３人が理想。 

理由は、一緒にいて「この人がいるから頑張れる」っていうの、人生におい

て大切やと思うから。結婚してくれる人がおったら、結婚したい。「誰かのため

に」っていうのが自分のこれまでの軸なので。それがいいか悪いか知らんけど

… 

 

Q2: 結婚して、家庭持ちたい。子供も欲しい。 

 自分がやりたいことってバリバリ仕事するって

いうイメージやけど、でも家庭持つなら子供にも

時間割いてあげたいなって思うし、子供に色々や

らせてあげたい。 

色んな選択肢を与えてあげて、子供の可能性を

広げたりとか、色んなところに連れて行ってあげ

たりとか、自分がしてもらえんかったことをして

あげたい。 

 

土井 皓右さん 

濵口 魁希さん 

Q3:鍛えろ！男性ホルモンとか色々あるけど、

とりあえず自分を鍛えて、自分に対して自信

を持つこと！それ以上はもう何もないってく

らい、それが大事。 
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8 月のオープンキャンパスで、高校生に関西学院大学 
経済学部の魅力を伝えるために、エコゼミ委員会で 
プログラムを提供しています。 私たちが行った 
プログラムは、経済学部生の 1 日についての発表と 
ブースを設けた交流会でした。経済学部生の 1 日は、 
2，3 回生 1 人と、1 回生 1 人で、新大学生として 
入学前の入学後の生活の違いや大学生活の楽しいこと 
などを発表してもらいました。そして、その発表に 
関する疑問や、合格するための勉強法のアドバイスを 
聞くためのブースを設けました。  
オープンキャンパスの日に忙しい時間帯や忙しくない 

時間帯が不明確であるため、それぞれの負担量に違いが 
大きかったことが苦労したことでした。自分たちが行った 
ことに関する成果は分かりませんが、少しでも多くの 
高校生に関西学院大学経済学部の魅力が伝われば良いと 
思います。 

スポーツ大会は、5 月上旬に、経済学部の 1回生を 

対象に行われる行事です。基礎演習のクラス対抗で、 

バレーボールをしています。エコゼミ委員会は、対戦表 

を作ったり、本番当日には審判等を担当したりします。 

入学したばかりの 1回生対象で 5月開催と、準備期間の 

短さで苦労しました。1回生もエコゼミ委員会も新学期が 

始まったばかりで、慣れないことが多く、大会の告知や 

当日の掲示物など、できるだけ連絡事項を簡略に伝えら 

れるよう工夫しました。 

自分自身運営の面で反省すべきところも多くありました 

が、1 回生の「クラスで盛り上がって仲良くなれた！」と 

いう言葉を聞いて、努力が報われたように感じました。 

自分の大学生活において、スポーツ大会を運営した経験は 

かけがえのないものになったと思います。 

 

縁の下の 

力持ち？？ 

ちょっと 

個性的？？ 
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経済学部インターゼミナール大会（通称︰インゼミ大会） 

は、毎年 11 月中旬の土曜日に開催されている行事です。 

例年、基礎演習受講生（1 年生）は基礎演習のクラス対抗で 
ディベートを行います。また研究演習受講生（2〜4 年生）は、 
研究発表・ポスターセッション・ディベートのいずれかの 
形式で、各ゼミでの学習の成果を発表します。 

6 月頃の第一回連絡会から、約半年の準備期間があります。 
今年度より SNS を用いた連絡網をつくり、正確で迅速な 
情報伝達に努めました。10 月下旬には、基礎演習受講生 
対象に模擬ディベートを行い、準備をする上での指針として 
もらいました。 
本番当日は、些細なトラブルがいくつか発生したものの、 

おおむね円滑な運営ができたと思います。参加者にとってより 
良い行事となるよう、反省点は次年度へ受け継いでいきます。 

ゼミナール関関戦とは、関西学院大学と関西大学の経済学部のゼミ同士が、 
ディベートや研究発表を通して交流し、お互いに学びを深める行事です。 
関西大学の運営委員の方々と緊密に連絡を取り合い、また直接会って打ち合わせを 
しつつ、10 月の関関戦当日が円滑に運ぶように準備を進めてきました。 
ゼミナール関関戦はエコゼミが運営する行事の中で唯一、他大学と共に行います。 

規模が大きいだけに、多くの方々の 
お力添えがなければ開催することが 
出来ませんでした。そのため、エコゼミ 
委員・関大の運営委員の皆さんを含め、 
協力してくださった方々には大変感謝 
しております。 
ゼミナール関関戦を通して自分自身の 

成長にも繋がったと思うので、大学生活 
の中で貴重な経験をすることが出来て 
良かったです。 

 

おおむね円滑な運営ができたと思います。参加者にとってより

年生）は、

各イベントの 

リーダーが 

お答えします！ 
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おわりに 
 

エコノフォーラムの作成にあたり、多くの経済学部生、 
卒業生、教職員の方々のお力添えを賜りました。そして、 
お忙しい中、「たか和」「麺屋いっちょう」「一風堂 西宮 
北口店」の方々にもご協力いただきました。皆様に厚く 
御礼申し上げます。 

 
昨年の春より、スポーツ大会、オープンキャンパス、 

ゼミナール関関戦、インターゼミナール大会の運営等と 
並行して、本誌の作成に取り組んで参りました。本誌を 
手に取られた方が、何かしらの「新発見」をしていただければ幸いです。 

      
      最後に、今年度エコゼミ委員会をあたたかくご指導いただいた森田先生に、心から 

御礼申し上げます。 
 
 

2017 年 3 月 エコゼミ委員会 

 
４年生  阿佐 光貴    井上 泰一    エルリン フロレンス   太田 貴洋     

佐藤 麻由    種田 智美    三輪 卓哉    吉岡 翔大     
吉川 潤     吉田 伸也 

 
３年生  岸本 栞奈    薄木 菜那美   髙橋 周作    長村 祥太     

西口 崇也    東 果帆     宮川 典子 
 

２年生  池田 直斗    井筒 裕香    越智 星翔    下地 未来     
城 文佳     高槻 亮太郎   土谷 和     筒井 佐紀     
津村 梨沙    寺坂 壱成    中津 開     馬場 万柚子    
松浦 颯     松永 雄太    松山 理夏      

 
     １年生  石黒 宏太    乾 美咲     窪田 椋太    田中 大也     

原田 紬希    速見 昂希    前川 友吾    舛本 裕一     
森 惠倫子    横山 紅花 
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